
SOBRADINHO I SEXTA-FEIRA I 24 DE SETEMBRO I 2021 ANO 38 •  Nº 25 •  R$ 3,50

O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> SOBRADINHO Criadores notaram a mortandade dos insetos no 
fi m da últi ma semana. Número de abelhas mortas dentro e fora das 
colmeias chamou atenção, gerando tristeza e preocupação
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Bem mais que um 
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semear o futuro 
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Na última semana, o secretário da 
Agricultura, Adriano Dreher, rece-

beu do escritório municipal da Emater 
de Ibarama, uma coletânea com 9 cul-
tivares de feijão. 

Participaram da entrega o chefe mu-
nicipal do Escritório, Giovane Vielmo e 

a extensionista rural, Lilian Rodrigues.
De acordo com o secretário, estas cul-

tivares serão implantadas no município 
para observação e multiplicação.

Na ocasião também foi recebido do 
Centro de Apoio e Promoção da Agroe-
cologia (CAPA), uma amostra de inocu-

lante para cultura do feijão, que será usa-
do no mesmo experimento. 

Adriano ainda ressalta que a produ-
ção de feijão destina-se ao consumo do-
méstico e tem grande importância como 
alimento e na geração de renda da agri-
cultura familiar, uma vez que a Secreta-

ria está focada nas ações de fortaleci-
mento, diversificação e possibilidades 
no meio rural. 

O prefeito Armando Mayerhofer des-
taca que uma das metas da administra-
ção é incentivar e oferecer condições 
para o produtor continuar no meio rural.

Na quarta-feira, 15 
de setembro, foi as-
s i nado no  ga binete 
do prefeito Armando 
Mayerhofer, o contrato 
com a empresa Lima e 
Tavares LTDA de Agudo, 

que prevê a construção 
de duas salas de aula 
na EMEI Abelhinha Fe-
liz. Participaram da reu-
nião além do prefeito, o 
vice-prefeito e secretá-
rio de Educação, Ivan 

Trevisan, a engenheira 
Narjana Matte, direto-
ra do setor de licitações, 
Luciana Folharini e o re-
presentante da empre-
sa Lima e Tavares.

O investimento será 

de R$ 369.845,93, onde 
a construção dessas sa-
las permitirá o aumen-
to do número de ofertas 
de vagas para a educa-
ção infantil.

O vice-prefeito e se-
cretário de Educação, 
Ivan Trevisan, ressalta 
que a construção destas 

salas deverá ser conclu-
ída ainda este ano e as-
sim será possível aten-
der toda a demanda das 
crianças que buscam 
vagas nas EMEIS do mu-
nicípio.

Já o prefeito Arman-
do Mayerhofer destaca 
que esse é um compro-

misso que a administra-
ção municipal tem com 
a comunidade, pois com 
as crianças frequentan-
do as EMEIS, os pais po-
derão voltar ao merca-
do de trabalho, sendo 
que o intuito é zerar a 
necessidade de vagas 
na educação infantil.

Prefeitura assina contrato para construção de duas salas de aula na EMEI Abelhinha Feliz

Secretaria da Agricultura recebe cultivares de feijão

A turma do Maternal 
B da Emei Titico realizou 
ações referentes ao Pro-
grama Saúde na Escola 
(PSE). A ação contempla-
da foi a de nº 07–Promo-
ção e avaliação de saúde 
bucal e aplicação tópica 
de flúor. As professoras/
monitoras, Catieli Elvira 
Vendruscollo Munarotto, 
Odete Aparecida de Oli-
veira dos Santos e Adria-
na da Silva Cursino, con-
taram algumas histórias 
referentes à saúde bucal, 
“Sorriso saudável futu-
ro brilhante” e “Era uma 
vez”, ambas estão dispo-
níveis no canal da EMEI 
no Youtube.

Após o final das his-
tórias, foi realizada uma 
reflexão sobre a impor-
tância da saúde bucal, fa-
zendo com que os alunos 
reconheçam e entendam 

a importância da escova-
ção, cuidados, evitando 
doenças bucais e cáries, 
cultivando diariamente 
os hábitos de higiene e 
autonomia na escovação 
dos dentes.

Para tanto, foram for-
necidos fantoches na for-
ma de escovas, fio dental, 
pasta de dente, bocão e 
escovas grandes, para 
que as crianças realizas-
sem o manuseio e opera-
ções simbólicas.

A professora Catieli 
destaca que “a ludicida-
de é a forma mais praze-
rosa de ensinar e apren-
der. Todas as ações fo-
ram feitas com muita 
alegria, diversão e entu-
siasmo com os recursos 
utilizados, contemplan-
do a parceria da famí-
lia na escola e seguindo 
as orientações dos pro-
fissionais, consolidando 
hábitos saudáveis nas 
crianças”.

Programa Saúde na Escola Emei Titico

A Administração Mu-
nicipal cadastrou jun-
to ao Ministério do De-
senvolvimento a emen-
da parlamentar do se-
nador Luiz Carlos Hein-
ze (PP), no valor de 
R$408.104,00 e contra-
partida de R$53.496,00 
do município, totalizan-
do R$461,600.00. 

Conforme o prefeito 
Armando Mayerhofer, 
com essa emenda, de-
verá ser calçado o tre-
cho interligando o cal-
çamento da rua princi-
pal de acesso da Linha 
Quinca até próximo à Es-
cola Geralcino Dornelles.

Segundo Mayerho-
fer, “a destinação des-

se recurso é de grande 
importância para aque-
la comunidade uma vez 
que a poeira e o barro 

tem causado grandes 
transtornos para as fa-
mílias que residem na-
quele local”.

Emenda para calçamento em Linha Quinca
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Ocorreu na quinta-
-feira, 16 de setem-

bro, na Câmara de Ve-
readores de Sobradi-
nho, a 4ª Audiência Pú-
blica do Monitoramen-
to do Plano Municipal 
de Educação, promovi-
da pelo Conselho Muni-
cipal de Educação, Ad-
ministração Municipal 
e a Conferência Muni-
cipal de Educação–CO-
NAE 2022, etapa que 
antecede as conferên-
cias estaduais e nacio-
nais da CONAE. O even-
to visa canalizar as as-
pirações e expectativas 

da sociedade brasileira, 
construindo com os po-
deres executivo e legis-
lativo, propostas para a 
definição e implementa-
ção de políticas públicas 
de educação, promovi-
das pelo Fórum Munici-
pal de Educação.

A programação abriu 
com o pronunciamen-
to de autoridades, após 
houve apresentação ar-
tística dos alunos da Es-
cola Municipal Espíri-
to Santo e, em seguida, 
foi acompanhado pelo 
telão uma palestra so-
bre o tema tecnologia 

e educação, com o pro-
fessor Dr. Adriano Ca-
nabarro Teixeira, ideali-
zador de diversos proje-
tos e seminários na área 
e atualmente secretário 
de Educação do municí-
pio de Passo Fundo.

Conforme a coorde-
nadora do Fórum, Ca-
tiéle Bonelli, a Conferên-
cia Municipal de Educa-
ção foi um espaço demo-
crático que possibilitou 
a sociedade apresentar 
sugestões para a me-
lhoria da educação bá-
sica no município, além 
de ter sido um momento 

de avaliação e monitora-
mento do Plano Munici-
pal de Educação.

O vice-prefeito e se-
cretário municipal de 
Educação, Ivan Trevi-
san, destaca que a con-
ferência teve a finalida-
de de envolver a comu-
nidade no acompanha-
mento dos rumos que a 
educação municipal está 
tomando.

4ª Audiência Pública do Monitoramento do Plano Municipal 
de Educação e Conferência Municipal de Educação

A Secretaria da Agricul-
tura e Meio Ambiente de 
Sobradinho, em parceria 
com a Secretaria da Agri-
cultura, Pecuária e Desen-
volvimento Rural do Esta-
do do Rio Grande do Sul 
(SEAPDR), irá desenvol-
ver a construção, refor-
mas e ampliação de es-
truturas para reservação 
de água nas proprieda-
des rurais. Para tanto, os 
agricultores interessados 
devem se inscrever junto 
à Secretaria. 

De acordo com o se-
cretário de Agricultura, 
Adriano Dreher, o objeti-
vo principal é aumentar a 

reserva de água nas pro-
priedades rurais para irri-
gação, piscicultura e des-
sedentação animal.  

A construção deverá 
seguir os critérios técni-
cos orientados pelos pro-
fissionais da Emater. Já 
o licenciamento ou mes-
mo isenção, ficará a car-
go do Departamento de 
Meio Ambiente da Prefei-
tura Municipal. Por outro 
lado, os beneficiários, bem 
como as regras do Pro-
grama, serão definidas e 
aprovadas pelo Conselho 
Municipal de Desenvolvi-
mento Rural (COMDER). 

O prefeito Armando 

Mayerhofer destaca que 
a administração munici-
pal juntamente com a Se-
cretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente estão fo-
cadas nas ações de forta-
lecimento do meio rural, 
buscando contribuir para 
perpetuidade da ativida-
de agrícola.

Programa Municipal de Açudagem
Na tarde de sexta-

-feira, 17 de setembro, 
no gabinete do prefei-
to Armando Mayerho-
fer, ocorreu a assinatura 
do Contrato de Conces-
são de uma sala do imó-
vel localizado na Rua Ca-
pitão Veríssimo n° 158, 
esquina com a Rua Rei-
naldo Seitenfus, para a 
Associação Centro Ser-
ra-Você Mulher (AVM). 

Participaram do ato 
o prefeito Mayerhofer, 
a presidente da Asso-
ciação Você Mulher, Ro-
sane de Lima e o secre-
tário de Administração, 
Dilamar Silva. 

Segundo o prefeito 
Armando Mayerhofer, 
a assinatura deste con-
trato é de grande impor-
tância para o município, 

visto que a ONG Você 
Mulher tem por objeti-
vo criar oportunidades, 
estimulando e fortale-
cendo as mulheres para 
que possam desenvol-
ver suas potencialida-
des e ocupem o seu lu-
gar no mundo, promo-
vendo a igualdade de 
gênero, raça e cidada-

nia em nossa sociedade. 
Mayerhofer ressal-

ta que a administração 
municipal vem apoian-
do e incentivando as 
entidades do municí-
pio, para que as mes-
mas possam desempe-
nhar um bom trabalho 
voltado ao bem da co-
munidade.

Assinado contrato de concessão de sala 
para Associação Centro Serra Você Mulher
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Negociações coletivas
O Stifa já agendou com as empresas do tabaco 
a realização das assembleias, para construção 
da pauta de negociações coletivas para o ano de 
2021/22. O presidente Gualter Baptista Júnior quer 

antecipar, junto aos trabalhadores das indústrias, a realização de encon-
tros para promover a discussão sobre o cenário econômico e os pleitos 
que deverão compor a pauta de reivindicações anuais. A intenção é que 
se possa criar o ambiente ideal, antecipando este processo. 

equipes de campo
A direção do sindicato deu início ao trabalho, junto às equipes de campo 
da empresa BAT Brasil. A intenção é promover a aproximação do Stifa dos 
colaboradores que atuam neste segmento da indústria do tabaco. O traba-
lho engloba todo o Rio Grande do Sul, e servirá de modelo para atuação do 
Stifa com as outras empresas. Nesta oportunidade, foi apresentada a nova 
gestão às equipes de campo da BAT Brasil. Nos próximos dias, deverão 
ocorrer encontros com os profissionais de campo de outras indústrias. 

diálogo com a saúde
A direção do Stifa esteve reunida com a secretária Municipal de Saúde de 
Santa Cruz do Sul, Daniela Dumke, e parte da equipe diretiva da pasta. O 
assunto é a retomada dos serviços médicos e a possibilidade de novas 
parcerias entre as instituições.
Nosso presidente Gualter Baptista Júnior avalia como positivo o encon-
tro, no qual se está construindo uma agenda positiva para novos tipos 
de parceria. Novos encontros serão marcados, para a construção de 
possibilidades. O convênio antigo, interrompido em 2019, por orientação 
do Ministério Público não será retomado, no entanto, tanto a prefeitura 
quanto o sindicato estão abertos a novas parcerias.

Novo horário
Desde o dia 1º de setembro, o Stifa está em novo horário de funciona-
mento. De segunda à quinta-feira das 7h30 às 11h20 e das 13h30 às 17h. 
Às sextas-feiras, o horário de atendimento encerra-se às 16 horas. Para 
mais informações, chame-nos no WhatsApp: 9 9779-0490.

represeNtatividade 
A direção do Stifa esteve em Porto Alegre, visitando o Sindicato das Indús-
trias da Alimentação do Estado do RGS (SIA). Em novembro será a data-
base das negociações anuais da categoria alimentação. O procurador do 
SIA, Alfeu Muratt, recebeu a direção do Stifa em seu escritório. A visita 
feita em Porto Alegre tem por objetivo o alinhamento entre as entidades 
sindicais. A nova gestão do Stifa busca a modernização dos processos e 
a qualificação na atenção ao trabalhador. Por isso seguimos comparti-
lhando informações com sindicatos coirmãos, de várias partes do estado, 
para compor um novo tempo para nossos associados.

804
foi o número de atendimentos prestados aos trabalhadores durante o 
último mês, pelo Stifa. Entre consultas médicas e odontológicas foram 
realizados 662 procedimentos no Sindicato e destes, foram 11 coletas de 
material para exame de pré-câncer e 33 encaminhamentos para atendi-
mento com médicos especialistas: 13 para cardiologista e 20 de oftalmo-
logista. Nas áreas de fisioterapia foram realizados 109 atendimentos aos 
sócios e seus dependentes.

sindicato dos trabalhadores nas 
indústrias do Fumo e alimentação de 

santa cruz do sul e região. (stiFa)
iNFormaNdo a categoria

Base de atuação nos municípios de 
Candelária, Gramado Xavier, Santa Cruz do Sul, 
Sinimbu, Sobradinho, Vale do Sol e Vera Cruz.

Rua Fernando Abott, 1212 - SCS - RS (51) 3056.2575       99779-0490
www.stifa.org.br  |   stifa@stifa.org.br

Siga nossas redes        @stifascs e       /StifaSCS

De acordo com a Secretaria 
de Agricultura e Meio Ambien-
te de Sobradinho, após a interdi-
ção dos trabalhos de abertura da 
Rua Adão João Schirmer, a admi-
nistração municipal enviou toda 
a documentação solicitada pelo 
Ministério Público e assim, nes-
ta semana, foi confirmada que as 
obras serão reiniciadas nos pró-
ximos dias. 

O diretor de Meio Ambiente, 

Marcos Trindade, ressalta que 
essa obra é necessária para dar 
acesso ao futuro Centro de Even-
tos que está em construção.

Marcos ressalta que após a 
conclusão dos trabalhos, serão 
plantadas cerca de duzentas ár-
vores nativas e também será re-
alizado o plantio de grama onde 
houve a intervenção das máqui-
nas. 

Segundo o prefeito Armando 

Mayerhofer, o projeto técnico da 
obra conta com a participação de 
engenheiro civil, engenheiro am-
biental, engenheiro de minas e bi-
ólogo. Mayerhofer destaca que a 
administração pretende agilizar 
a abertura da rua para que sejam 
construídas as redes de água e 
energia, para que assim as obras 
do futuro Centro de Eventos pos-
sam ser concluídas o mais rápi-
do possível.

Na  m a n h ã  d e s t a 
quinta-feira, 23 de 

setembro, esteve pre-
sente no programa Giro 

Regional da Rádio Ga-
zeta FM 98.1, o prefeito 
municipal de Sobradi-
nho, Armando Mayeho-

fer, que falou sobre o 
projeto de remodela-
ção da Praça 3 de De-
zembro. Segundo ele, o 
projeto será realizado 
através de uma emen-
da de R$ 250.000,00 
do deputado estadual 
Marcelo Moraes, mais 
contrapartida do mu-
nicípio para a reforma 
do local.

D e  a c o r d o  c o m 
Mayerhofer, o proje-
to já está passando por 
uma análise técnica no 
setor de Engenharia da 
Caixa Econômica Fede-
ral. Quando o municí-
pio obter a aprovação 
por parte da Caixa, será 
aberto o processo de li-
citação.

O prefeito ressalta 
que tudo passou por 
um amplo planejamen-

to. “O setor de Engenha-
ria da prefeitura buscou 
harmonizar o projeto 
da Praça com a Rua Co-
berta, o Obelisco e com 
o monumento do Leão 
Alado. Nesta reforma, 
o banheiro público tam-
bém será todo remode-
lado, vamos ter a insta-
lação da pracinha, da 
academia e o piso será 
refeito”, destacou. 

“Como Sobradinho é 
a cidade polo da região 
Centro Serra é impor-
tante que a administra-
ção tenha essa preocu-
pação de tornar a cida-
de mais bonita. Temos 
também um projeto fu-
turo que é a ampliação 
da Rua Coberta, inclu-
sive estamos buscan-
do recursos para isso”, 
concluiu o prefeito. 

Prefeito fala sobre remodelação da Praça 3 de Dezembro
SOBRADINHO

Obras na Rua João Adão Schirmer serão retomadas
SOBRADINHO
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A Secretaria de Saúde pede para que 
as pessoas revisem suas carteiras de

vacinação, confiram a data para
receber a segunda dose e procurem 
o Posto de Saúde onde receberam 

a primeira dose, e deixem assim
 em dia a sua situação vacinal.

 
Contamos com todos os
segredenses para juntos
vencermos essa batalha.

Prefeitura Municipal de 

é ainda mais

Vacina contra COVID 19

Com o início das obras 
de recuperação asfálti-
ca da RSC-481, realizada 
pelo Governo do Estado, 
a Administração Munici-
pal de Estrela Velha solici-
tou a doação do material 
fresado da pavimentação 
(raspas), para ser reapro-
veitado em vias não pavi-
mentadas no município.

Com a liberação, a 
equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Obras está re-

alizando a aplicação do 
material em trechos da 
estrada que liga a sede do 
município ao distrito de 
Rincão da Estrela. O tra-
balho permite uma signi-
ficativa melhoria, levan-
do mais comodidade para 
quem transita no local.

A iniciativa não gerará 
custos adicionais aos co-
fres públicos, já que o pro-
duto retirado está sen-
do doado ao município e, 

ainda  garante melhores 
condições de trafegabi-
lidade e mais bem-estar 
aos moradores.

Dando sequência ao 
projeto que resul-

tou no livro de recei-
tas do SUS, elaborado a 
partir das Oficinas Culi-
nárias da Saúde, a Se-

cretaria Municipal de 
Saúde de Estrela Velha 
realizou mais uma en-
trega do exemplar, des-
sa vez às famílias da mi-
croárea 5. O encontro 

foi realizado na quarta-
-feira, 15 de setembro, 
no Salão da Comunida-
de Colônia Juvenília.

A secretária de Saú-
de, Neusa Ravanello 

Billig, comenta que a 
iniciativa busca pro-
porcionar à população 
mais acesso e conhe-
cimento sobre práti-
cas alimentares saudá-
veis e, com isso, promo-

ver a mudança positiva 
de hábitos alimentares 
nos seus ambientes fa-
miliares.

Para a nutricionis-
ta, Nediane de Oliveira 
Trindade, o maior de-

sejo é que a população 
possa desfrutar de to-
das as receitas, tornan-
do a sua alimentação, 
bem como da sua famí-
lia, mais saudável e nu-
tritiva.

Município aplica fresa de asfalto 
em via não pavimentada

Secretaria de Saúde dá sequência à entrega do livro de receitas

As vagas existem, mas para usa-las é necessário
ter a carteirinha.

 
Na Prefeitura Municipal, junto ao Posto de

Identificação, no andar térreo.
 

NÃO, a emissão da carteirinha é gratuita.

Estacionamento em vagas especiais
para idosos e portadores de necessidades especiais

ONDE FAZER?

TEM CUSTO?

Comprovante Pessoa Física - CPF
Identidade - RG
Documento do Carro
Comprovante de Residência
01 foto 3x4 atual              

  Documentos necessários:

Município de
Ibarama

ESTRELA VELHA
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Na última segunda-
-feira, 20 de se-

tembro, feriado do Dia 
do Gaúcho, foi mais um 
dia de imunizações 
contra a Covid-19 em 
Lagoa Bonita do Sul. A 
equipe da sala de va-
cinas esteve realizan-
do a aplicação das se-
gundas e terceiras do-
ses com imunizante da 
Pfizer. 

De acordo com o vi-
ce-prefeito e secretá-
rio de Saúde, Leonir 
Francesquet, a adesão 
e comparecimento do 
público-alvo para re-
cebimento da vacina 
foi muito bom, no mo-
mento em que no mu-
nicípio também está 
sendo realizada a apli-
cação da terceira dose 
em algumas pessoas. 

O prefeito Luizinho 
Fagundes parabeniza 
todos os profissionais 
que atuam junto à ad-
ministração municipal 
desempenhando um 
papel fundamental no 
combate à Covid-19, 

mantendo assim o mu-
nicípio a quase noven-
ta dias sem nenhum 
caso da doença.

No feriado, também 
foi realizada a imuni-

zação da senhora mais 
idosa do município, 
dona Maria Cândida da 
Silva, de 106 anos, que 
recebeu o imunizante 
no automóvel.

A Secretaria de Saú-
de de Lagoa Bonita do 
Sul conta com uma nova 
profissional para aten-
der a população, a ci-
rurgiã dentista Barbara 
Pasa Andres, que aten-
derá 40h semanais, de 
segunda à sexta-feira. 

O prefeito Luizinho 
Fagundes e o vice Le-
onir Francesquet, que 
também responde pela 
pasta da Saúde, recep-
cionaram a profissional 
na última sexta-feira, 17 
de setembro. Os atendi-
mentos iniciaram na ter-
ça, 21 de setembro, sen-
do atendidos 5 pacien-
tes por turno, mediante 
agendamento que pode 
ser realizado diretamen-
te na Unidade de Saúde. 
Também existem mais fi-
chas diariamente reser-
vadas para casos de ur-
gência, ou seja, pacien-
tes com dor. 

De acordo com os ad-
ministradores munici-
pais que deram boas-
-vindas para Barbara, a 
contratação visa dar se-

guimento, atendendo as 
demandas da área, tendo 
em vista que a outra pro-

fissional que atendia foi 
convocada para traba-
lhar em outro município.

Na quinta-feira, 16 
de setembro, o prefeito 
Luizinho Fagundes re-
cebeu em seu gabine-
te os vereadores, Clau-
diomiro Severo (PTB) e 
Eneida Zuchetto Lazza-
ri (PP), onde dialoga-
ram sobre a recupera-
ção da RST-481, estrada 
de chão que liga Lagoa 
Bonita do Sul aos muni-
cípios de Sobradinho e 
Cerro Branco. 

Na ocasião os verea-
dores buscaram infor-
mações sobre o anda-
mento do Termo de Con-
vênio entre o município 
e o Daer para recupera-
ção da estrada. 

De acordo com o pre-

feito Luizinho Fagun-
des, já foram protocola-
dos dois pedidos junto 
ao Daer, em um o pedido 
de autorização para re-
alizar a recuperaçãoda 
estrada de forma emer-
gencial quando necessá-
rio. Em outo termo, para 
que sejam repassados 
recursos para realização 

dos serviços como pa-
trolagem, colocação de 
cascalho, compactação 
e britagem em alguns 
pontos necessitados, do 
trecho de 11km perten-
centes a Lagoa Bonita 
do Sul, sendo que agora 
para realização dos ser-
viços só falta autoriza-
ção do Daer. 

Imunizante contra Covid-19 também 
foi aplicado durante o feriado

Nova cirurgiã dentista passa a 
atender na Unidade de Saúde

Prefeito recebe vereadores para 
tratar da recuperação da RST-481

Na sexta-feira, 17 de 
setembro, o CRAS deu 
início a um projeto ino-
vador no município, tra-
ta-se do Projeto Psico-
pedagógico “Criando Ca-
minhos”, do Serviço de 
Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos, onde 
estão sendo atendidas 
crianças de 5 a 7 anos. 
Nos encontros será opor-
tunizado um olhar inte-
gral às crianças, amplian-
do as condições para que 
possam desenvolver ca-
pacidades básicas, au-
mentar seu potencial 
motor e atingir aquisi-
ções intelectuais, assim 
como ajudar a sanar as 
dificuldades de aprendi-
zagem. 

O grupo é coordenado 
pela psicóloga do CRAS, 
Ana Carolina Rossoni e 
pela coordenadora do 
CRAS, psicopedagoga e 
educadora especial, Ta-
tiane Geraldo Kunde. 
Este grupo oferece às 
crianças atenção especia-

lizada com profissionais 
devidamente preparados 
para oferecer um suporte 
psicopedagógico para o 
público do CRAS que não 
tem acesso a serviços es-
pecializados ou que o re-
forço escolar não está su-
prindo as necessidades.  

Este projeto teve iní-
cio com 13 crianças dis-
tribuídas em dois turnos. 
Para a participação é ne-
cessária uma pré-avalia-
ção com a psicóloga, que 
irá avaliar a demanda da 
criança observando al-

guns critérios.  
O prefeito Luizinho 

Fagundes e o secretário 
Cleber Tavares ressaltam 
a importância desta ini-
ciativa para as crianças, 
sendo pioneira no mu-
nicípio, a qual a equi-
pe com muito carinho e 
comprometimento pen-
sou. Este irá oportuni-
zar um melhor desen-
volvimento de habilida-
des, proporcionando me-
lhor rendimento esco-
lar e socialização destes 
usuários.

CRAS desenvolve projeto “Criando Caminhos”
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Na segunda-feira, 13 de setem-
bro, o prefeito municipal, Mau-

ricio Afonso Ruoso, recebeu em seu 
gabinete a visita do comandante do 
2° Pelotão da 5° Cia do 23º Batalhão 
da Polícia Militar de Sobradinho, o 
1° Tenente, Alvoni Rathke, que es-
teve acompanhado do Comandan-
te do 2º GPM do 2º Pelotão da 5º Cia 
do Grupo de Polícia Militar de Passa 
Sete, Edson Beling.

O prefeito deu as boas-vindas ao 
tenente Alvoni Rathke e ao coman-
dante SD Beling, desejando sucesso a 
ambos e colocando o município à dis-
posição para auxiliar no que for pre-

ciso ao trabalho realizado pela Polí-
cia Militar, que também se demons-
trou aberta a ouvir as necessidades 
da cidade.

A visita de cortesia contou com 
uma troca de ideias sobre a realização 
dos trabalhos prestados pelos poli-
ciais militares no município. O encon-
tro também teve o objetivo de discutir 
pontos importantes sobre a seguran-
ça pública de Passa Sete. “Avaliamos 
as necessidades do município, para 
que continue a parceria entre a pre-
feitura e a Polícia Militar, para ofere-
cermos mais segurança à nossa popu-
lação”, pontuou o prefeito Maurício.

Prefeito recebe visita do comandante 
do 2° Pelotão da 5º Cia de Sobradinho

A Secretaria Municipal de Assistência 
Social promoveu na sexta-feira, 10 de se-
tembro, no ginásio da Escola Cristo Rei, a 
última entrega desta etapa de alimentos 
do PAA, beneficiando 100 famílias, sele-
cionadas a partir dos critérios estabele-

cidos pelo Programa. 
De acordo com a secretária de Assis-

tência Social, Janice Loebens, o investi-
mento total foi de R$ 99.000,00, benefi-
ciando famílias e pequenos produtores 
do município. A Secretaria aguarda a li-

beração de recursos para uma nova etapa.
Em Passa Sete o PAA é coordenado 

pela Secretaria de Assistência Social, com 
apoio do Escritório Municipal da Emater, 
que faz o acompanhamento dos agricul-
tores que fornecem os alimentos. 

Segundo a secretária Janice, o principal 
objetivo do Programa é promover a se-
gurança alimentar das famílias em situa-
ção de vulnerabilidade social, por meio 
da distribuição de alimentos oriundos da 
agricultura familiar.

Passa Sete promove última entrega de alimentos do PAA

A Secretaria de Obras de Passa Sete 
está realizando a recuperação e ma-
nutenção de estradas gerais e vici-
nais. Na última semana, foi realiza-
da a recuperação na estrada geral de 
Costa do Rio, onde devido ao gran-
de volume de chuva da última sema-

na, ocorreu o desmoronamento, obs-
truindo o tráfego em um determinado 
ponto da estrada. Também foi realiza-
da a abertura de um trecho de estra-
da na localidade de Posse de Caçador.

Segundo o secretário Elói Kipper, 
os trabalhos de recuperação das es-

tradas irão se estender a todas as lo-
calidades do município, dando priori-
dade para as estradas mais danifica-
das pelo excesso de chuva. “Esse tra-
balho de recuperação e manutenção 
das estradas rurais do nosso municí-
pio é realizado durante o ano todo, 

e nessa época, em que as chuvas são 
constantes, as estradas ficam dani-
ficadas e precisamos com muita ra-
pidez fazer os reparos para atender 
a população rural que precisa se lo-
comover diariamente por elas”, afir-
ma Kipper.

Recuperação nas estradas do município
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A Secretaria Municipal de Assistência Social, Cul-
tura e Turismo de Estrela Velha tem realizado a en-
trega de doações de verduras a entidades da região. 
Na última semana, mais duas instituições foram be-
neficiadas, a Associação de Pais e Amigos de Excep-
cionais (APAE), de Arroio do Tigre, e o Centro Mu-
nicipal de Referência à Criança e ao Adolescente – 
Casa de Passagem, de Salto do Jacuí.

As hortaliças são cultivadas na Horta Comunitá-
ria Plantando Boa Saúde, pelas famílias residentes 
no Loteamento Zaloar Billig. O projeto é uma inicia-
tiva da Secretaria de Assistência Social para estimu-
lar a produção sustentável, por meio do cultivo dos 
vegetais, e contribuindo para o fortalecimento de 
vínculos com a comunidade.

De acordo com a secretária de Assistência Social, 
Cultura e Turismo, Grasiela Lasch, a comunidade cul-
tiva as hortaliças tanto para consumo como para do-
ações. “É gratificante ver o empenho de todos com 
o projeto, pois além de proporcionar uma alimenta-
ção mais saudável para as famílias, também contri-
buímos com nossas entidades”, completa.

Assistência Social doa verduras cultivadas em horta comunitária
Marcando as comemorações alusivas à 

Semana Farroupilha, as Escolas Municipais 
de Estrela Velha desenvolveram atividades 
com os estudantes, para celebrar a cultura 
gaúcha, as tradições e valorizar a história do 
Rio Grande do Sul.

Com as crianças da Escola Municipal de 
Educação Infantil Vó Alzira Nunes Ceolin, fo-
ram desenvolvidas propostas para conhecer, 
explorar e recontar lendas, músicas, versos, 
trovas, declamações e trava-línguas de artis-
tas regionais, bem como diferentes canções e 
melodias, brincadeiras de roda e poemas da 
cultura gaúcha. Também foram abordados o 
vocabulário, comidas, vestimentas, danças e 
festividades típicas. Além disso, as crianças 
apreciaram apresentações de músicas tra-
dicionalistas e o reconhecimento de instru-
mentos musicais. Todas as atividades foram 
realizadas levando em consideração o pro-
tagonismo infantil.

Na Escola Municipal de Ensino Funda-
mental 25 de Julho, os estudantes celebra-
ram a Semana Farroupilha com atos cívi-
cos, roda de chimarrão, momentos de poe-
sias e canções, além da apreciação de comi-
das tradicionais, como carreteiro, salsichão 
assado e café campeiro. As turmas também 
demonstraram o tradicionalismo participan-
do das atividades com vestimentas típicas, 
valorizando a identidade da cultura gaúcha.

Na Escola Municipal de Ensino Funda-
mental Álvaro Rodrigues Leitão, as festivida-
des farroupilhas foram marcadas por ativi-

dades sobre a cultura e história gaúcha, de-
senvolvidas em sala de aula, bem como mo-
mentos de culto às tradições, com apresenta-
ções artístico-culturais e comidas típicas. As 
comemorações contaram com a presença do 
prefeito, Alexander Castilhos, o vice-prefei-
to, Gilmar Steffanello e a secretária de Edu-
cação, Christiane Raquel Ravanello Castilhos, 
além da participação de autoridades tradi-
cionalistas, o patrão do CTG Estrela do Pago, 
João Paulo Pereira, a patroa do CTG Potreiro 
Grande, Luci Kremer Bisognin, prendas das 
entidades e as mulheres do Grupo da Ami-
zade, representando as “Anitas da atualida-
de”, que são mulheres atuantes na sociedade.

Escolas celebram Semana Farroupilha

Dando continuidade ao 
estudo que busca sugerir 
ações de planejamento ur-
bano e elaboração de pro-
jetos voltados ao desenvol-
vimento de Estrela Velha, a 
Administração Municipal, 
em parceria com o Labora-
tório de Mobilidade e Logís-
tica (LAMOT), da Universi-
dade Federal de Santa Maria 
(UFSM) e o Curso de Arqui-
tetura e Urbanismo da Uni-
versidade Federal da Fron-
teira Sul (UFFS), está reali-
zando uma nova pesquisa 
sobre a percepção da popu-

lação quanto à utilização do 
espaço da Praça Central.

Nessa etapa, o estudo bus-
ca fazer um levantamento 
de informações com foco na 
mobilidade urbana no espa-
ço da Praça Vó Leonta. Des-
sa forma, a partir da opinião 
da comunidade, estão sen-
do coletadas informações so-
bre como os moradores uti-
lizam o espaço e seu entor-
no e quais melhorias gosta-
riam que fossem realizadas 
no local.

A pesquisa é realizada de 
forma online e pode ser aces-

sada por meio do QR Code, 
apontando a câmera do ce-
lular para a imagem, ou pelo 
link https://bit.ly/Questio-
nario-EstrelaVelha. O formu-
lário ficará disponível até o fi-
nal deste mês de setembro.

A Administração Muni-
cipal de Estrela Velha, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Agricultura, lançou no 
mês de julho o Programa de 
Insumos, iniciativa para be-
neficiar produtores rurais do 
município com sacos de adu-
bo e ureia.

Na última semana, a Co-
missão Municipal de Agri-
cultura de Estrela Velha es-
teve reunida para análi-
se e aprovação dos inscri-
tos no programa, oportuni-
dade em que foram aprova-
dos 150 beneficiados. Nessa 
terça-feira, 21 de setembro, 
a Secretaria de Agricultura 
organizou a entrega desses 
insumos.

Para o programa, foram 
adquiridos 600 sacos de 

adubo e 150 sacos de ureia, 
sendo que cada produtor foi 
contemplado com quatro 
unidades de adubo e uma 
de ureia. A aquisição dos in-
sumos foi realizada com re-
cursos oriundos da Consul-
ta Popular 2017/2018 - re-
passados por meio do Con-
selho Regional de Desenvol-
vimento do Vale do Rio Par-

do (Corede/VRP), convênio 
029/18 FPE 668/18, mais 
contrapartida do município.

Para participar do pro-
grama, os produtores preci-
savam se enquadrar em al-
guns requisitos como ter, no 
máximo, 20 hectares de ter-
ra (própria ou arrendada), 
não estar em dívida com o 
município e ter análise de 

solo vigente.
Conforme o secretário de 

Agricultura, Egon Manske, o 
programa é de suma impor-
tância, pois os produtores 

poderão utilizar os insumos 
para aumentar sua produti-
vidade e rentabilidade, me-
lhorando suas condições. “A 
Secretaria da Agricultura, 

em parceria com a Adminis-
tração Municipal, está empe-
nhada em desenvolver pro-
jetos que venham beneficiar 
nossos agricultores”, finaliza.

Produtores são contemplados com insumos

Município realiza nova pesquisa de mobilidade urbana

O Núcleo de Apoio à Aten-
ção Básica (NAAB), em par-
ceria com a Secretaria Muni-
cipal de Saúde, vem desen-
volvendo, no mês de setem-

bro, ações voltadas aos estu-
dantes do Ensino Médio no 
município de Estrela Velha.

Por meio dessa iniciativa, 
são realizadas rodas de con-

versa, em que são trabalha-
das questões relacionadas à 
pandemia e os desafios do 
retorno presencial às esco-
las após o período de ativi-

dades remotas. Aproveitan-
do a campanha de Setembro 
Amarelo, também estão sen-
do abordadas algumas pau-
tas referentes à saúde men-
tal e à prevenção ao suicídio.

Esses momentos buscam 
proporcionar espaços de 

discussão e acolhimento das 
questões de saúde mental, 
com o objetivo de ampliar a 
compreensão acerca de suas 
implicações no cotidiano, fa-
vorecendo o fortalecimento 
de vínculos e possibilitando 
reflexões sobre o tema.

NAAB desenvolve atividade com estudantes
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Inscrições para o Concurso Literário Jornalista 
Valacir Cremonese encerram neste mês

>> LITERATURA   Data fi nal para a entrega dos textos expira na próxima quinta-feira

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
“O potencial para cumprir o propósito de Deus já está 

dentro de você”, incentiva pastor
De acordo com o pastor Joel Engel, Deus colocou a semen-

te para o propósito dentro de cada filho.

Qual o propósito de Deus para minha vida? Esta é uma das 
perguntas mais feitas na caminhada cristã e, de acordo com o 
pastor Joel Engel, a resposta está dentro de cada filho de Deus.

A Bíblia diz que “muitos são os planos no coração do ho-
mem, mas o que prevalece é o propósito do Senhor” (Provér-
bios 19:21). Mas, afinal, o que é o propósito de Deus? Em re-
flexão publicada nesta quarta-feira, Engel explica: “É a razão 
pela qual Ele criou todas as coisas”.

O pastor dá como exemplo disso as plantas: “Todas elas vêm 
de uma semente, mas só se sabe no que elas vão se tornar quan-
do crescem”. Portanto, para Engel, este é o segredo: “O propó-
sito e a vontade de Deus está dentro de uma semente. É den-
tro dela que está o potencial para nascer uma grande árvore.”

Para as pessoas que olham para si mesmas acreditando que 
não têm valor, ou que nunca serão nada, Engel tem uma men-
sagem de ânimo:

“Não se desvalorize tanto assim. Dentro de você há o po-
tencial para tornar-se a pessoa que Deus quer que você seja. 
Dentro de você tem todo o poder e energia para que você seja 
aquilo que Deus te criou para ser”, afirma.

Isso foi o que aconteceu com o profeta Jeremias que, quan-
do foi escolhido por Deus, se achou pequeno para cumprir o 
propósito. “Ah, Soberano Senhor! Eu não sei falar, pois ainda 
sou muito jovem”, disse ele em Jeremias 1:6.

Em resposta, Deus disse a ele: “Não diga que é muito jovem. 
A todos a quem eu o enviar você irá e dirá tudo o que eu lhe 
ordenar. Não tenha medo deles, pois eu estou com você para 
protegê-lo”, disse o Senhor em Jeremias 1:7-8.

“Não diga que é pequeno”, lembra o pastor Engel. “Você pode 
ser pequeno enquanto é semente, mas quando cair na terra, 
você vai crescer e se tornar um grande profeta. Você vai tor-
nar-se aquilo que Deus quer que você se torne”.

Com tema e gênero li-
vre, a 17ª edição do 

Concurso Literário Jor-
nalista Valacir Cremo-
nese aproxima-se da 
data de encerramento 
para inscrições e entre-
ga dos textos que con-
correrão neste ano. De 
acordo com a diretora 
da Casa da Cultura, In-
grid Hermes, as inscri-
ções para o concurso es-
tão sendo consideradas 
muito boas. “Há inscri-
ções do Brasil todo. As 
inscrições infantis ain-
da estão baixas, porém, 
a categoria adulta está 
superando o esperado”, 
destaca. As inscrições 
iniciaram no dia 16 de 
julho e se estendem até 
o dia 30 de setembro.

De acordo com a 
professora aposenta-
da, Reni Lourdes Jost 
Steiernagel, 71 anos, 
que já escreveu para o 
concurso em edições 
anteriores, sua partici-
pação iniciou através 
do incentivo de colegas. 
“Após minha aposenta-
doria em 2012 comecei 
a escrever para o con-
curso, tendo como pri-
meiro texto classifica-
do “Memórias do Meu 
Pai”, que ficou em se-
gundo lugar na coloca-
ção”, destaca a profes-
sora.  “Já escrevi poe-
sias e participei do li-
vro Gente e História Vo-

lume I, escrevendo so-
bre  a trajetória de vida 
de meu pai. Também 
faço narrativas, escre-
vendo memórias, coi-
sas que eu lembro e as 
quais eu vivi, resgatan-
do meu passado e, cla-
ro, poetizando um pou-
co”, enfatiza Reni, que já 
teve textos classificados 
em três ocasiões.

A professora ainda 
ressalta sobre a impor-
tância que a escrita tem 
para as pessoas. “Acho 
importante estimular 
desde crianças até adul-
tos a desenvolverem o 
gosto pela escrita, apri-
morando e aguçando a 
criatividade. Com essa 
iniciativa, buscamos 
além de incentivar, va-
lorizar os talentos, po-
dendo deixar tudo isso 
gravado em livros e na 
internet lindas histó-
rias, que poderão ser 
lidas e admiradas por 
muitos”, enfatiza Reni, 

que também participa-
rá da 17ª edição do con-
curso.

Contando com pes-
soas de todas as idades 
e gostos literários va-
riados, o concurso está 
abrangendo também 
o público jovem da re-
gião. Um exemplo disso 
é a estudante morado-
ra de Passa Sete, Emily 
Karnopp, 15 anos, que 
escreve desde os 6 anos 
de idade. A jovem escri-
tora lembra que seu pri-
meiro texto foi uma car-
tinha dedicada à profes-
sora que a alfabetizou. 
Emily conta que sem-
pre participou de con-
cursos que envolviam 
textos, principalmente 
aqueles realizados no 
município em que re-
side. Destaca também 
que escreve sobre tudo 
que lhe for proposto. 
“Apesar de gostar muito 
de poesia e narrativa, eu 
escrevo sobre tudo”, fri-

sa a estudante que tam-
bém participará desta 
edição do concurso. 

Emily ainda acres-
centa sobre a importân-
cia da leitura e a escri-
ta. “É através da leitu-
ra e da escrita que mui-
tos conseguem fugir de 
seus problemas. Lendo 
um livro ou se expres-
sando através de uma 
poesia, assim como é 
meu caso, isso traz mui-
to conhecimento, que 
nos gera liberdade e, 
através dessa liberda-
de, conseguimos viver”, 
enfatiza a jovem.

Dentre tantos textos 
enviados, apenas dez 
serão selecionados e os 
três melhores classifi-
cados a partir de crité-
rios pré-estabelecidos 
pela direção do concur-
so. De acordo com In-
grid, para um texto ser 
classificado, “destaca-
-se o conhecimento do 
que está sendo escrito, 
argumentos bem cons-

truídos e a correção do 
texto, mas principal-
mente, a argumentação, 
que vê com que aquele 
inscrito está preparado 
para escrever, isto con-
ta muito”, explica.

A diretora ainda evi-
dencia que a Casa da 
Cultura de Sobradinho 
agradece à todas as pes-
soas que se dispõe gra-
tuitamente a ler, sele-

cionar e classificar os 
textos. “Estas pessoas 
não ganham nada, é 
um trabalho voluntário 
e elas vem pelo amor a 
isso, são pessoas que 
gostam desse clima li-
terário”, conclui a dire-
tora.

A iniciativa do Con-
curso Literário Jorna-
lista Valacir Cremone-
se é uma promoção da 
Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto, jun-
tamente com o Depar-
tamento de Cultura da 
Casa da Cultura Amário 
João Lazzari de Sobradi-
nho. O regulamento do 
concurso está disponí-
vel na Casa da Cultura 
para leitura, no blog da 
Casa da Cultura e no Fa-
cebook.

VICTOR PARANHOS

salvavidas
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL
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Tirando do Baú

>> Sobradinho: Estamos a exatamente um ano das eleições 
municipais. Os partidos políticos estão se organizando e nomes 
de candidatos, surgindo. Por outro lado, acabamos de passar 
por uma estiagem de cerca de 40 dias. Foi um grande susto 
que ameaçou seriamente a economia local, quase toda ela ba-
seada na agricultura. Enquanto a tão desejada chuva não che-
gava, os fumicultores plantavam fumo carregando água com 
baldes e mangueiras onde era possível. Os pequenos açudes 
das propriedades rurais provaram mais uma vez a sua extre-
ma importância. Aliás, existem em todos os municípios da re-
gião uma carência de centenas de açudes.

A Prefeitura de Passa Sete projeta para 2022 um futu-
ro brilhante para a área do Turismo. Concluindo o seu 
projeto para tornar o município numa referência regio-
nal, estadual e nacional, tendo como entusiasta maior 
o prefeito municipal, Mauricio Ruoso,  a Secretaria de 
Educação, Cultura e Turismo, Sra. Sinéia Rech, estarão 
viabilizando o projeto que ora inicia, com vistas a sua 
efetiva implantação, prevendo ações de curto, médio e 
longo prazo. Para atingir de forma organizada as metas 
propostas, a Prefeitura contará com a participação da 
comunidade, exemplificando: para a realização do Na-
tal dos Campos e corrida rústica, ficará a cargo da res-
pectiva secretária, tendo a Emater, Trabalhadoras Ru-
rais e Juventude Rural como representantes da cidade e 
do meio rural. Ambos os eventos serão realizados ainda 
nesse ano, fazendo-se uma ressalva, que a rústica ocor-
rerá se as condições da pandemia melhorar e o órgão 
correspondente permitir. Já no corrente ano definiram o 
grupo de trabalho na área do Marketing, que fará o tra-
balho na identidade visual, sinalização dos acessos aos 
locais turísticos, a confecção de folders, o uso das redes 
sociais como forma de divulgar ações e eventos. Sabi-
do é que o portal de ingresso ao Centro Serra é o mu-
nicípio do Passa Sete, nada mais atual do que ele dar as 
boas vindas aos ilustres visitantes, através de um Pórti-
co que simbolize o bem receber de sua gente. A médio 
prazo e através de pesquisa histórica identificar, as ro-
tas dos jesuítas, dos tropeiros que faziam a ligação do 
Vale do Rio Pardo com o Centro Serra, em direção a 
Soledade ou a Cruz Alta. Essa pesquisa é deveras inte-
ressante, acrescentando ainda, a pesquisa irá identifi-
car no Campo de Sobradinho o local onde foi constru-
ído o “Sobrado”, que servia de abrigo aos viajantes, o 
qual deu nome ao município mãe, Sobradinho. Dentre 
tantos pontos turísticos, teremos as Sete Trilhas, sendo 
que duas já merecem especial atenção a do Belo Monte, 
na Murta e a das Três Caldeiras, no Lajeado Sobradi-
nho, que tão logo forem liberadas estarão à disposição 
dos turistas. Definiu-se vários projetos, como de segu-
rança ao turista, de qualificação dos proprietários, me-
lhorias do entorno, bem como de geração de renda ex-
tra aos ali residentes.

Esse projeto prevê a inclusão do produtor rural, quan-
do ele poderá obter uma renda maior oferecendo ao tu-
rista-consumidor, produtos por ele produzido, pois o ho-
mem da cidade busca produtos não industrializados ou 
melhor produtos naturais, nas suas diferentes formas.

O artesanato com base na produção local, que é 
muito procurado pelo cidadão urbano, poderá ser ou-
tra fonte de renda e demandará pesquisa de mercado, 
para atender as necessidades dos nossos turistas. A bus-
ca por empreendedores na área da hotelaria é constante, 
sendo que já existe perspectiva de se construir um Ho-
tel Fazenda, o que é extremamente positivo para o de-
senvolvimento turístico. Todos os envolvidos com o tu-
rismo terão todo o apoio necessário do município para 
ingressar nesse projeto, com vistas ao aproveitamento 
das belezas naturais que esse município singular ofere-
ce, a tantos quantos o visitarem. Ainda está em fase fi-
nal a criação de uma agência de turismo, o que possibi-
litará aos turistas toda a informação necessária. Já foi 
decidido convidar o Excelentíssimo Senhor Ronaldo 
Santini, secretário do Turismo do Rio Grande Sul, a vi-
sitar o município, para conhecer o Projeto e sua efetiva 
implantação. Sinceramente acreditamos que a comuni-
dade local dará o apoio necessário para a sua viabiliza-
ção.  Sabemos que o Projeto é de todos, a prefeitura é o 
órgão executivo, mas o seu sucesso se dará quando en-
tenderem que só se viabiliza uma iniciativa, quando to-
dos trabalharem em favor do bem comum.

Por isso dizemos: PASSA SETE PODE MAIS.

PASSA SETE pode mais

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

CENTRO-SERRA

>> Equipe de futsal 
do Campo da Aviação 
de Sobradinho.

O Corpo de Bombeiros Voluntá-
rios elegeu, na noite da quarta-fei-
ra, 16, a sua nova diretoria. A úni-
ca chapa inscrita foi aprovada por 
unanimidade pelos associados pre-
sentes. Foi eleito presidente: Neri 
Carlos Manske; vice: Fabricio Ce-
olin, Secretárias: Edinara Mors-
ch e Iara Rathke; tesoureiros: Leo-
ci Corteletti e Valdomiro Lopes. Já 
o Conselho Fiscal tem como titu-
lares Clairton Dornelles, Edivaldo 
dos Santos e Elisângela Soares. Os 
suplentes são Adair Machado, Kai-
fer Gest e Dieimis Fagundes.

Durante o encontro, o atual pre-
sidente, Rudinei de Lima, relem-
brou os trabalhos feitos, destacan-
do melhorias alcançadas pelo gru-
po nos últimos dois anos, agrade-
cendo também a todos que inte-
graram sua diretoria. Rudinei ain-
da salientou o trabalho do coman-
dante operacional Elton dos Santos 
que se dedicou na organização ope-
racional. Já o atual tesoureiro Nata-
lício Moacir da Silva, o Zico, apre-
sentou um balanço financeiro, onde 
demostrou que a entidade está com 

todas as contas em dia e com Supe-
rávit Financeiro.

O presidente eleito, Neri Carlos 
Manske, agradeceu a confiança nele 
depositada, e pediu que os volun-
tários sigam comprometidos com 
a entidade, destacando que segui-
rá com investimentos em materiais 
e qualificação. Presente na assem-
bleia, o patrono, Adão Carlos We-
ber, relembrou a história do grupo. 
Emocionado, destacou que todo o 
trabalho árduo feito no passado pe-
los fundadores, e que hoje é uma re-
alidade que está presente salvando 
vidas e patrimônios. Citando o pré-
dio da entidade hoje reformado, re-

lembrou que grande parte do pré-
dio foi construído com tijolos de um 
muro do campo do Atlético Espor-
tivo Sobradinho, e salientou a im-
portância da parceria com a Co-
munidade Evangélica que cedeu o 
terreno para abrigar os bombeiros.

Weber parabenizou todos os 
bombeiros voluntários que se dedi-
cam em salvar e servir e pediu que 
todos sigam mantendo a entidade 
que é muito reconhecida nesses 21 
anos de trabalho.  A nova diretoria 
agora vai acompanhar um proces-
so de transição, e terá até 31 de de-
zembro para a posse oficial e esco-
lha do novo comando operacional.

Corpo de Bombeiros Voluntários de Sobradinho elege nova diretoria
DIVULGAÇÃO/CBVS
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>> A cada ma-
nhã o mundo é 
novo para mim. 
Sidonie 
Colette       

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> A água da chuva 
cai do céu, e de gra-
ça, e poucos a apro-
veitam. Logo adian-
te ela faz falta.”

Água cada vez mais valiosa
A primavera chegou com bastante chuva, tanta que até gera 

inquietação. Mas a água é necessária e sempre bem-vinda, 
sendo fundamental para que todas as plantações possam 
crescer e se desenvolver plenamente, aproveitando o calor 
do sol ao longo do verão. E tanto a água é essencial que, se 
puxarmos pela memória recente, a falta dela é que realmente 
nos causa dissabores. Quando não chove, não apenas as 
lavouras secam e se ressentem, como os animais (todos eles, 
os dos rebanhos que criamos e os da natureza) passam sede e 
até mesmo a nossa sociedade fica amargurada, precisando de 
socorro para atender às mais diversas demandas em família.

Se nessa época do ano chove bastante, e os reservatórios 
estão cheios, por vezes em questão de semanas o cenário muda 
por completo. E, aliás, a meteorologia prevê que mais uma vez 
teremos um verão marcado por La Niña. Este, em geral, vem 
acompanhado de chuva em menor quantidade do que em ano 
normal, ou do que o seu oposto, o El Niño, este sim marcado 
por chuva intensa, quase em excesso. O La Niña se verificou 
nos últimos dois anos, sempre com verão seco e falta de chuva 
na região, o que levou as prefeituras a terem de transportar 
água para as pessoas e os animais.

Justamente tendo presente este histórico recente de falta 
de água e de estiagem, é que fica uma pergunta, a ser feita às 
famílias, em especial as do meio rural, e também às prefeituras. 
O que, exatamente, foi feito, ao longo desse tempo, na prática, 
para mitigar os riscos e os efeitos da falta de água ou de 
mais uma estiagem? Quem, de fato, aprendeu de verdade 
a lição dos dois últimos anos e, previdente como qualquer 
pessoa minimamente madura deve ser, providenciou alguma 
estrutura para melhorar a captação de água e assegurar bons 
reservatórios? Ou bastou chover depois de longo tempo de 
estiagem e, a exemplo dos animais na natureza, as pessoas 
igualmente esqueceram de todos os problemas e dramas, que, 
no final das contas, são sempre empurrados para a Prefeitura?

Há um ditado que diz que “nada cai do céu de graça”. Quer 
dizer que todas as coisas realmente importantes, valiosas e 
sérias precisam ser providenciadas, e cuidadas. Esse ditado só 
desconsidera uma coisa que cai de graça, e é valiosíssima, 
talvez a mais valiosa de todas. A chuva. A chuva cai do 
céu. E de graça. E, no entanto, as pessoas a desperdiçam. 
A baixo custo, qualquer família pode captar e armazenar, 
por semanas ou meses, de forma simples, água para quase 

todas as finalidades 
em sua residência 
e na propriedade. 
C a d a  p e q u e n o 
telhado, da casa, do 
galpão, das varandas, 
até do chiqueiro e 
do galinheiro, pode 
r e c e b e r  c a l h a s , 

simples e baratas, que canalizem a água para cisternas, 
compradas no comércio ou construídas com tijolos, e para 
milhares de litros. Destas, é possível canalizar a água para 
saciar a sede dos animais, para irrigar plantas, para molhar 
o pátio, para limpeza da casa ou para lavar roupas. Água de 
graça, que literalmente caiu do céu.

Se, mesmo com tanta água vindo de graça em tantas 
situações ao longo da primavera, as pessoas não se previnem, 
e ano após ano não melhoram por conta própria a estrutura 
de captação e armazenamento, como interpretar essa 
inconsequência? Falta de recursos? Na maioria dos casos se 
tratam de famílias com vários carros na garagem, residência 
ampla e bem-equipada, benfeitorias grandes, máquinas e 
implementos. Uma família com tal estrutura vai lá argumentar 
com falta de recursos? Quando tal descompromisso e 
irresponsabilidade ocorre, só há uma maneira de proceder, 
quando, no verão, e em meio à estiagem, houver a reclamação 
quanto à falta de água: a Prefeitura tem de cobrar pela água 
entregue, e pelo transporte. E tem de cobrar caro, bem 
caro, em favor dos cofres públicos. Porque aquela família 
antes desperdiçou a água que veio de graça do céu, e não se 
preocupou em captá-la e armazená-la, e depois transfere a 
conta e a tarefa para o Poder Público, que não precisaria estar 
se ocupando daquele caso, se a chuva bendita tivesse sido 
melhor aproveitada.

A Arte no Mundo Encantado do Ballet
Já manifestei nesta coluna, em várias 

edições, que o Projeto Arte e Cidadania, 
no desempenho de suas ações, conjuga o 
verbo esperançar. Não espera, vai à luta pela 
conquista de seus propósitos. Hoje:

Oficina de Ballet
O Projeto Arte e Cidadania, com mais 

uma parceria, traz “Oficina de Ballet” para 
a nossa comunidade. Gabriele Bredow, 
bailarina já há 15 anos por Vaganova Method, 
Especialista em Ballet Clássico Infantil pelo 
Método Sapatilha Dourada, estudante de 
Educação Física e formada no Magistério, traz 
o encanto e a arte do “Mundo Encantado do 
Ballet”. A proposta é aprender brincando e 
contextualizando cada pedacinho da dança 
clássica! Ensinar a dança de forma lúdica 
e divertida, colocando em primeiro lugar 
a saúde mental e física, proporcionando o 
crescimento intelectual e cultural relacionado 
à dança.

Quais os benefícios do ballet?
- Promove o desenvolvimento motor, social e afetivo
- Apresenta a criança ao mundo das artes
- Desenvolve a expressão corporal e a musicalidade
- Estimula a autoestima, a disciplina e a criatividade
- Desenvolve a adaptabilidade através da resolução de 

problemas, levando a criança a formular suas próprias hipóteses
- Maior ajuste e rapidez aos estímulos e respostas motoras
- Conhecimento sobre o Ballet Clássico, curiosidades, sua 

história e histórias dos Ballets de Repertório

E o Ballet do Projeto Arte e Cidadania 
suscitou-me resgatar na história da arte 
em Sobradinho o primeiro e deslumbrante 
grupo de dança clássica. O município tinha 
comemorado há pouco tempo seu Jubileu de 
Prata, quando a porto-alegrense Joyce Lima 
Krischke chegou a Sobradinho. Integrou-se ao 
corpo docente do Ginásio Pio X – fundado em 
1957 - lecionando ciências, francês, inglês e 
educação física E, como tudo que Joyce faz é 
joia, organizou o grupo de ballet, composto 
por 20 alunos.

Falando com Joyce, ao telefone, - reside na 
cidade de Balneário Camboriú/SC -lembrou 
detalhes. Do grupo, citou: Mariza Lazzari, 
Dalva Elesbão, Neusa Antônio, Vanda 
Zasso, Jary Schirmer, Orlando Simon. As 
aulas eram realizadas no prédio junto à sua 
residência, que fora adaptado para o ballet 
e, posteriormente, no Clube Comercial. Ao 
piano, o senhor Rolino Barreto da Silva, e na 

direção, a coreógrafa Joyce. O grupo apresentava-se no palco 
do auditório, num prédio de madeira construído no pátio do 
Colégio. A renda financeira era pró-obras da escola. A renda 
cultural, a felicidade dos artistas e da plateia.

Mariza também resgata toda essa história com emoção, a 
mesma de quando jovem bailarina! E hoje, ainda lembra os 
passos... Foi-me gratificante recordar importante atividade 
artística que deve lembrar também a quem vivenciou aquele 
tempo.

Ao Projeto Arte e Cidadania, palmas e votos de sucesso! 
Esperançar, sempre!

As aulas terão início em outubro. 
Serão 40 crianças divididas 

em 4 turmas.
OFICINA DE BALLET

ACADEMIA LOVATTO FIT
 quarta-feira

Cátia Dalmolin
Coordenadora do Projeto
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Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

No Dia do Gaúcho participações especiais na Gazeta FM
O Bolicho da Gazeta, es-

paço montado desde o pri-
meiro dia de setembro ao 
lado do Estúdio Cristal da 
Rádio Gazeta FM 98.1, es-
pecialmente para marcar 
as comemorações Farroupi-
lhas, teve seu encerramento 
na última segunda-feira, 20 
de setembro, data marcada 
pelo Dia do Gaúcho.  

Durante todo o dia, a Ga-
zeta realizou uma progra-
mação diferenciada com a 
animação dos apresenta-
dores Juliano Morais, Rob-
son Drachler (Bobi), Ade-
lar e Alessandro Rosa.  Tam-
bém na mesa de som, Jack-
son Mattana, e nos bastido-
res Paulo Duarte (Papito)  
e equipe da Gazeta. Toda a 
programação contou tam-
bém com a transmissão pela 
página do Facebook da Ga-
zeta Sobradinho. 

Pela manhã, Bobi promo-
veu um momento de resgate 
da história e cultura gaúcha. 
A programação contou com 
participações especiais: o 
Grupo Peleia de Mango com 
as canções gaúchas e irreve-
rência; também a presença 
do tradicionalista e músico 
Celso Souza; declamação 
com a prenda Tauana Her-
mes, com o poema de Hen-
rique Fernandes, ‘Eu Espi-
nho’. O momento seguiu 
com apresentação da pro-
fessora de violão, Maria da 
Graça Lazzari, que fez uma 
bela interpretação da músi-
ca Anita, em homenagem ao 
Bicentenário de nascimen-
to de Anita Garibaldi, tema 
dos Festejos Farroupilhas 
deste ano.

Após, os apresentadores 
do Programa Raça e Cultura, 
Adelar e Alessandro Rosa, 
continuaram os trabalhos 
no Bolicho da Gazeta, onde, 

até o meio-dia, o apresenta-
dor Juliano Morais juntou-
-se na cantoria. No início da 
tarde, Juliano Morais assu-
miu os trabalhos, receben-
do seu pai e músico, Ome-
ro Morais.

Na parte da tarde, a du-
pla do interior de Passa 
Sete, Soleni e Rivail,  se fez 
presente no Bolicho, onde 
Rivail e Adelar Rosa se jun-
taram para fazer uma bela 
trova. A dupla veio acom-

panhada do vice-prefeito 
de Passa Sete, Gerson Lopes. 
O diretor de Cavalgadas da 
14ª Região Tradicionalista, 
Marco Andres, também pas-
sou pelo Bolicho.

Já próximo do encer-
ramento da programa-
ção especial, esteve pre-
sente o prefeito munici-
pal de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, que cantou 
acompanhado de Soleni e 
Rivail e Omero Morais, al-

gumas músicas tradiciona-
listas.

Durante o dia, para quem 
passou pela sede da Gazeta, 
ocorreu degustação de pro-
dutos da Agroindústria do 
Juca e distribuição de amos-
tras de Erva Mate Ximango, 
além de sorteio de brindes. 
Os ganhadores da promo-
ção do Bolicho da Gazeta fo-
ram: Janaina Scherer, uma 
camiseta; Jaqueline Gustavo 
Goetems, uma faca; e Ange-
lica Joanei Otto Marion, um 
chapéu Marcatto/Erva Mate 
Ximango. As empresas par-
ceiras da programação es-
pecial foram SHO Ambien-
tal, Dental Rad – Radiologia 
Odontológica, Red Lanches, 
Cirurgiã dentista Bárbara 
Pasa Andres, Ótica Pasa e 
Márcio Padilha (distribui-
dor Agroindústria do Juca e 
Erva Mate Ximango).

Alunos visitam a Gazeta e 
garantem registro no cenário

Quem passou pelo Bolicho da Gazeta ao fazer 
uma visita à nossa sede, foram os alunos do quin-
to ano do ensino fundamental da Escola Espírito 
Santo, de Sobradinho. Acompanhados pelas pro-
fessores Roberta Dalanora e Eolita Pozzebon, os 
estudantes conheceram nossa estrutura, con-
versaram com profissionais da equipe da rádio e 
jornal, quando fizeram alguns questionamentos.
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21/03 a 20/04 - Emo-
ções à flor da pele dei-
xarão o pavio curto 

nos relacionamentos. Con-
te com poder de conquista. O 
dia será positivo para iniciar 
relações. Já se houver confli-
tos com alguém próximo, diá-
logo terá melhor efeito do que 
confronto.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Con-
quistas, vitórias e de-
cisões de vida marca-

rão esta fase. Aproveite a dose 
maior de coragem, com a pas-
sagem de Marte por seu sig-
no, para tomar iniciativas e co-
meçar projetos e revelar seus 
talentos. Viagem favorecerá 
o amor.

TOURO
21/04 a 20/05 - Ceda à 
preguiça, durma mais e 
avalie os sonhos. O dia 

será sujeito a distrações e es-
quecimentos. Se puder, adie 
um compromisso incômodo 
e equilibre suas energias. Car-
reira com oportunidades de 
expansão. Invista em novos 
projetos.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Assun-
tos sobre plano de saú-
de, tratamento, dieta 

ou programa de exercícios es-
tarão em destaque hoje. Pen-
se no seu bem-estar e quali-
dade de vida. Cuidados estéti-
cos também estarão no radar. 
Fortaleça vínculos importantes 
em sua vida.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Saúde 
e trabalho serão temas 
de conversas com ami-

zades hoje. Clima carinhoso e 
apoio mútuo farão diferença 
no seu dia. Talvez perca a pa-
ciência com alguém da equipe. 
A agenda terá alterações. Bom 
momento para focar nos seus 
desejos e sonhos.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Reu-
niões com a equipe, 
conversas com amigos 

e decisões da vida íntima anun-
ciam um dia agitado e bastan-
te produtivo. Você poderá re-
solver várias pendências simul-
taneamente, firmar bons acor-
dos e sentir um grande alívio. 
Estudos estarão aquecidos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Dê um 
passo decisivo na car-
reira. O dia trará con-

quistas e maior projeção pro-
fissional. Mudanças na equipe 
e investimentos entrarão no 
radar. Fique de olho no futuro 
e oportunidades de expansão. 
Proximidade e entendimento 
com a família darão segurança.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Cuida-
dos de saúde, da famí-
lia e da casa cobrarão 

atenção hoje. Acolha suas ne-
cessidades e não se cobre no 
sentido de fazer o que não tem 
vontade. Escolhas sábias ga-
rantirão mais tranquilidade e 
segurança. Oportunidades de 
trabalho e resposta positiva.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Convi-
te de viagem, ou acer-
to de documentação, 

cobrará resposta rápida. O dia 
será agitado por novidades 
de amigos, notícias de longe 
e assuntos de família. Conver-
sas gostosas abrirão portas no 
amor e nas relações próximas. 
Estabilize o orçamento.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Escla-
reça dúvidas e determi-
ne planos de longo pra-

zo. Troca de confidências com 
o par iluminará escolhas e ru-
mos. Planeje mudanças, férias, 
cursos e embarque em novas 
experiências. Hora de assumir 
seu poder, ganhar prestígio e 
visibilidade na carreira.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Ótimo 
momento para plane-
jar o futuro, assumir 

seu poder e ganhar mais. Você 
poderá negociar aumento de 
salário, ou firmar um contra-
to financeiro de uma ativida-
de extra. Investimentos pode-
rão mudar. Contatos e notícias 
surpreenderão.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Encer-
re uma disputa e ganhe 
tranquilidade. Concei-
tos e maneira de se re-

lacionar poderão mudar nesta 
fase. Assuntos financeiros co-
brarão decisões e ajustes nos 
padrões de consumo. Pers-
pectivas de trabalho serão po-
sitivas.

>> Registros do belo jardim de Hélio Scherer, no centro de Passa Sete (matéria na página 27)
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decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Em Borderlands 3, a 
Gearbox leva os jogadores 
não só ao clássico sistema 
de Pandora, mas também a 
quatro novos planetas que 
dão um refresco ao cenário 
árido do primeiro jogo.

Todos os locais contam 
com um extenso mapa e 
uma diversidade própria 
de cenários, oferecendo 
muita renovação ao campo 
de batalha dos jogadores. 
E, apesar de serem 
diversos novos planetas, 
não significa que você vai 
passar pouco tempo neles. 
Boas horas serão investidas 
em cada um, com exceção 
de Athena, se contabilizar 
a campanha principal 
e as inúmeras missões 
secundárias.

Nos poucos momentos 
de paz em que você não 
está correndo e atirando 
igual a um maluco 
extraterrestre, você 
estará em Santuário III, 
uma nave comandada 
por Lilith e os Crimson 
Raiders. Esta nave espacial 
serve como uma base 
para o seu Vault Hunter 
(localizado como Caçador 
de Arcas, em português), 
possibilitando reabastecer 
suprimentos, trocar de 
visual, comprar ou vender 

novas armas, conversar 
com personagens clássicos 
da franquia (como 
Moxxi), e direcionar-se a 
novos destinos. Embora 
seja um local um pouco 
desorganizado com os 
múltiplos níveis, com o 
passar do tempo é possível 
localizar-se e movimentar-
se com facilidade pela 
nave, perdendo-se em 
apenas algumas ocasiões 
por falta de atenção.

O game estimula o 
jogador a continuamente 
trocar de armas, não 
apenas para ter um nível 
mais similar às missões 

exponencialmente 
crescentes, mas também 
para experimentar novas 
opções de combate e 
combinações de munições. 
É importante não se 
apegar às armas durante 
muitos níveis porque você 
estará em considerável 
desvantagem.

Além das armas, que 
definem boa parte do 
gameplay, Borderlands 3 
traz ainda quatro novos 
Vault Hunters, cada um 
com o próprio leque 
de poderes e árvores 
de habilidades a serem 
construídas.

Os jogadores também 
desbloqueiam o 
importante Guardian Rank 
ao finalizar a campanha. 
O sistema serve como 
uma página de atributos 
passivos que podem 
ser melhorados com 
a eventual conquista 
de pontos. Apesar da 
árvore clássica já oferecer 
habilidades passivas, o 
Guardian Rank assemelha-
se mais ao sistema clássico 
de RPGs de distribuição de 
melhorias, e estas aplicam-
se à conta, então serão 
estendidas aos seus outros 
personagens também.
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Zayla descobre que Pilar está no Brasil. Christie confronta 
Pedro. Pilar se indigna ao ler no jornal uma matéria 
mentirosa sobre sua vida. Pilar descobre que Tonico é o 
dono do jornal e confronta o deputado pelas mentiras 
publicadas. Jamil provoca Guebo sobre Zayla. Teresa 
provoca Luísa. Isabel sonha com Pierre, seu pretendente. 
Pedro exige que Tonico assuma que a matéria sobre Pilar 
era mentirosa. Alberto e Clemência se encantam cada vez 
mais um com o outro. Zayla garante a Samuel que não 
permitirá que ninguém atrapalhe a felicidade dos dois. 
Caxias oferece uma oportunidade de trabalho a Samuel. 
Teresa diz à Pilar que Luísa nunca foi amante de Samuel. 
Pierre chega à Quinta. Leopoldina e Isabel se encantam 
com Pierre e Luísa tenta acalmar os ânimos das princesas. 
Pilar decide atender a população nas ruas. Lupita se 
surpreende ao saber que Lota e Batista se mudarão 
para o Rio de Janeiro. Justina afirma a Pilar que Samuel 
ainda a ama. Leopoldina e Isabel disputam a atenção de 
Pierre. Alberto se declara para Clemência. As princesas se 
disfarçam para sair às escondidas com Pierre. 

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Madalena pede a Cristóvão que vá à delegacia para 
ajudar Dom. Dom é colocado em uma cela. Cristóvão 
pede ajuda a Eric para libertar o filho. Maria Pia conta a 
Malagueta que Sandra Helena não o delatou à polícia. Eric 
diz a Sandra Helena que pedirá a Sergio para contratar 
um bom advogado para defendê-la, pois ele mesmo 
não poderá continuar o trabalho. Nelito mostra a carta 
anônima que recebeu para Antônia, sem saber que foi 
enviada por Sandra Helena. Antônia deduz que foi Sandra 
Helena quem enviou dinheiro para Nelito. Pedrinho fica 
sabendo por Tânia que Sandra Helena distribuiu parte do 
dinheiro roubado para os funcionários do hotel. Pedrinho 
se emociona com a atitude dos funcionários que lhe 
entregaram o dinheiro e decide presenteá-los. Cristóvão 
acompanha Dom para levar Sabine ao hospital após um 
desmaio. Pedrinho dança com Arlete no Klub Strass. 
Antônia adverte Eric para que ele não se envolva mais na 
investigação e no trabalho da polícia. No hospital, Sabine 
se incomoda com a visita de Lígia. Maria Pia avisa a Eric 
que Sabine foi internada.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Começa a formatura de Cristina. Cora se dá conta de 
que o seu celular foi roubado pelos capangas. O líder do 
bando que invadiu o apartamento liga para Fabrício e 
fala sobre a foto que está no celular roubado. Reginaldo 
e Jurema exigem que Cora continue com os seus afazeres 
domésticos. Maurílio recebe o celular de Cora de um 
desconhecido e vê a foto do Comendador. Érika liga para 
Robertão. Maria Clara se incomoda com a proximidade 
entre Cristina e Vicente. Maria Marta conversa com Téo 
Pereira. Clara dá um ultimato em Vicente. Magnólia sente 
falta de Robertão e Maria Ísis. Beatriz convida Maria Ísis 
para jantar em sua casa. José Alfredo e Josué ajudam nos 
preparativos para o desfile de carnaval. Érika e Lorraine 
combinam um encontro. Maurílio vê Maria Marta 
entrando na casa de Cláudio. Cláudio apresenta Maria Ísis 
para dois casais de amigos. Magnólia e Severo aparecem 
na sala de Cláudio e Beatriz. Téo Pereira chega à casa de 
Cláudio. Ismael questiona Lorraine sobre o dinheiro que 
ela recebeu. Robertão e Érika trocam mensagens. Cristina 
e Antoninho conversam sobre o novo esconderijo de José 
Alfredo. Maria Ísis e Magnólia fazem as pazes.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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CURVADASM

SUARNATA
IRANOLUZ
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LAGOSTIMN

LEOIELI
NANDAOC

PASSARELA

V

(?) Paul,
guitarrista
dos EUA 

Complexo
de (?),

estrutura
celular

Roupa
também
chamada
de "top"

Salto 
com (?),
prova do
atletismo

Embutido
apreciado
com limão

Oswald de
Andrade,
poeta mo-
dernista

Causa de
estresse
entre os
idosos

Unidade de
distância 
astronô-

mica
Neles se
baseia 

a Musico-
terapia

Desinên-
cia no-

minal do
feminino

Gás
essencial

à vida
(símbolo)

A sílaba
tônica de
"diástole"
(Gram.)

Prenome
comum
entre os
judeus

(?) Costa,
atriz

brasileira

Osvaldo
Cruz,

estudioso
da varíola

Forma de relevo pla-
no do Norte do Brasil
Recurso para desta-
car o texto, no Word

(?) Bana,
ator

Vaidoso;
orgulhoso

Condição 
das costas
de quem

tem cifose
(Med.)

Divisão de
hospitais

Base da
pizza

(?) e efeito, 
conceito
espírita

Deusa da
caça (Mit.

grega)

O culto religioso

Sabor de
sorvetes

Clara;
límpida

Cláusula
que muda

termos 
contratuais

Seiva pegajosa
Parque Nacional 

das (?), unidade de
conservação em GO

Classifi-
cação da

ópera

Tipo de
antena 

de redes
"wireless"

55, em
romanos
Nascido

no campo

(?) frio: ter
medo (fig.)

Andar;
caminhar

"Rindo
alto", em
"interne-
tês" (ing.)

O "palco"
do desfile
de moda

Crustáceo
que é
ingre-

diente de
destaque
da culi-
nária da

Louisiana
(EUA)

 3/les — lol. 5/golgi. 6/bustiê. 8/lagostim — ressalva — rurígena. 10/direcional.
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Prescrição médica!!!
No campo de futebol, um amigo diz ao 

outro:
- Rapaz, você parece preocupado.
- Sim, muito! O meu médico 

disse que eu não posso mais 
jogar futebol. 

- Sério? Ele te examinou?
- Não, ele me viu jogando.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

Livro aberto. Aula iniciada. Por mais que você se 
dedique e preste atenção no que estuda, falta algo. Não 
há empolgação, parece que você estuda no modo 
automático. Daí, vem o questionamento: será que 
você realmente gosta do que estuda? A motivação 
para estudar é parte fundamental de algo muito maior 
e que determina toda sua vida. Mas não é fácil de se 
alcançar. E isso pode arruinar sua aprendizagem! São 
muitos fatores que inibem a motivação para os estudos. 
Se te falta aquele “fogo” para aprender e conseguir 
aquela vaga em concurso ou em uma faculdade, tente 
organizar as suas tarefas e descobrir a importância de 
estar motivado.

Imagine a situação: cursar uma universidade em que 
não se identifica com o curso. Parece surreal, mas é a 
realidade de muita gente no ensino superior, que estão 
por lá apenas por influência dos familiares, por exemplo.

Obviamente nada garante que esse estudante se 
formará e se torne um bom profissional. Nesse contexto, 
falta a motivação para a pessoa justamente por ela não 
se identificar com o que faz e, pior ainda, algo que não é 
da escolha dela.  São inúmeros os motivos que podem 
fazer com que o estudante ou qualquer outra pessoa 
estude sem motivação. Ainda, a motivação é aquilo 
que te prende ao que se dedica. Sabe aquele vídeo 
fofo nas redes sociais? Ele é muito mais interessante do 
que os estudos quando você não está motivado. O que 
impacta, diretamente a sua produtividade.

Evite procrastinar. Faça uma rotina bem planejada. 
Divida seus estudos em partes menores. Tenha metas 
e recompensas. Faça pausas e relaxe. Anote o que 
aprendeu no dia. Estude em lugares adequados e 
saiba que existem dificuldades. Um cronograma bem 
organizado ajuda a motivar e a enxergar as conquistas!   

- Evite a procrastinação
- Faça uma rotina bem planejada
- Divida seus estudos em partes menores
- Tenha metas
- Tenha recompensas 
- Faça pausas e relaxe
- Anote o que você aprendeu no dia
- Estude em lugares adequados
- Saiba que existem dificuldades
- Pratique exercícios físicos
- Use apps para estudar melhor

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Falta MOTIVAÇÃO para estudar?
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Na terça-feira, 14 de setembro, o 
prefeito Valdir José Rodrigues e 

o vice-prefeito Paulo Henrique Ma-
rion, estiveram participando de um 
encontro com o comandante do Co-
mando Regional de Polícia Ostensi-
va do Vale do Rio Pardo, coronel Val-
mir José dos Reis, acompanhado do 
comandante do 23° BPM, major Fá-

bio Azevedo, oficiais e praças. Den-
tre os assuntos abordados, apresen-
taram o projeto de Vigilância Cola-
borativa, uma ferramenta que permi-
te a disponibilização de imagens em 
tempo real para os órgãos policiais, 
ampliando o espectro de abrangên-
cia frente ao combate da criminali-
dade e violência.

Encontro apresentou projeto 
de Vigilância Colaborativa Na última sexta-feira, 17 de setem-

bro, a Secretaria Municipal de Educa-
ção Cultura e Turismo, em parceria 
com a Secretaria Municipal de Assis-
tência Social, promoveram o primei-
ro encontro da terceira etapa do pro-
jeto “Minhas, Nossas Emoções”, para 
os profissionais da Rede Municipal de 
Educação na Escola Germínio Rubert.

Este terceiro encontro teve como 
pauta a saúde física e o equilíbrio emo-
cional dos profissionais, que favorece 
o bem-estar e a felicidade. Na parte da 
manhã, os trabalhos foram conduzidos 
pelos educadores sociais do CRAS, Dio-
vana Bertollo e Maicon Alberto Ecke, 
que trabalharam uma aula de ginástica 
aeróbica, buscando mostrar a impor-
tância da atividade física para as pes-
soas e o quanto ela faz bem para o cor-
po e a mente, trabalhando a concentra-
ção, coordenação, agilidade e anima-
ção. Logo após, a terapeuta Carolina 
Giachini, trouxe a temática “Hoje é o 
dia mais importante da sua vida, o que 
você escolhe fazer por você?”.

As preocupações dos educadores 

são muitas e somam-se ao estresse que 
toda a população vivência neste mo-
mento. Por isso, cuidar de quem pro-
move o ensino é essencial para que as 
práticas pedagógicas, o engajamento 
e consequentemente a aprendizagem, 
possam driblar a crise.

3º encontro Do projeto “Minhas, Nossas Emoções”

Na quinta-feira, 16 de 
setembro, a secretária 
Vanusa de Fátima Fer-
nandes e a Nutricionista 
Larissa Krening, estive-
ram reunidas com o Con-
selho da Alimentação Es-
colar (CAE).

A reunião teve como 
pauta a prestação de 
contas dos recursos re-
cebidos da alimentação 
escolar, elaboração do 
cronograma de visita às 
escolas que será realiza-
da pelo Conselho e elei-
ção da nova presidente.

Conforme a secretária 
Vanusa, o Conselho tem 
como missão proceder 

ao acompanhamento da 
aplicação dos recursos 
destinados para a manu-
tenção da Alimentação 
Escolar da Educação In-

fantil e do Ensino Funda-
mental, o qual desempe-
nha uma função de suma 
importância nas escolas 
municipais.

Conselho da Alimentação Escolar realiza reunião
O Conselho Municipal de Assistên-

cia Social (CMAS), realizou na terça-
-feira, 14 de setembro, reunião ordi-
nária. Em pauta, prestação de contas 
da Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social, adesão ao cofinanciamento 
do Fundo Estadual de Assistência So-
cial (FEAS 2021), novas famílias para 
o Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA), projetos e programas ofertados 
pelo CRAS, apresentação e aprovação 
do Plano Municipal de Assistência So-
cial, quadriênio 2022/2025, além de 
assuntos debatidos pertinentes a área.

O Conselho Municipal de Assistên-
cia Social (CMAS), realiza as reuniões 
ordinárias mensalmente, com objetivo 

de discutir políticas públicas. O CMAS 
é o órgão que reúne representantes do 
governo e da sociedade civil para dis-
cutir, estabelecer normas e fiscalizar a 
prestação de serviços sociais, públicos 
e privados no município.

Cmas realiza reunião ordinária

A Secretaria Municipal de Assistência 
Social, através do CRAS Pensando no Ama-
nhã, promove semanalmente atividades 
recreativas e culturais, visando o bem-es-
tar dos idosos assistidos pelo CRAS, além 
de contribuir para melhorar a situação de 
isolamento entre eles.

Os grupos são ofertados através do 
Serviço de Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos (SCFV) e ocorrem toda a se-
mana, na sede do Município, Distritos de 
Bela Vista, Serrinha Velha e Rincão Nos-
sa Senhora Aparecida, atendendo mais de 
150 idosos.

CRAS promove atividades 
recreativas para idosos

Representantes da Secretaria Muni-
cipal de Educação, Cultura e Turismo 
e Secretaria da Saúde do município de 
Segredo, estiveram reunidos na terça-
-feira, 21 de setembro, às 8h30 na Bi-
blioteca Professor Wilson Vicente Da-
ggios. A reunião foi coordenada pelas 
secretárias da Educação, Vanusa Fer-
nandes e secretária da Saúde, Ana Ilce 
Feron. 

Participaram da reunião os direto-
res e educadores especiais das escolas 
da Rede Municipal e Estadual, a fono-
audióloga e a naturóloga da Secretaria 
da Saúde. A reunião teve como pauta 

os encaminhamentos e procedimen-
tos que devem ser realizados pela es-
cola, quando os alunos necessitarem 
de atendimento com os profissionais 
da saúde.  A fonoaudióloga colocou da 
importância de se fazer um trabalho de 
prevenção com os alunos.

Conforme a secretária Vanusa, a fo-
noaudiologia e naturologia têm muito 
para oferecer à educação, agrega co-
nhecimento sobre a comunicação e o 
bem estar das crianças, possibilitan-
do a discussão de estratégias que pos-
sam favorecer o processo de ensino e 
aprendizagem.

Equipe da Educação e Saúde promovem reunião
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Foi realizado na última terça-feira, 
21 de setembro, na sede da associa-

ção do Bairro Maieron (respeitando to-
dos os protocolos de segurança), o exa-
me para troca de faixa com os alunos 
do Karatê Shotokan de Sobradinho. O 
evento contou com a presença de fami-
liares, amigos e representante do CMD. 

O evento marca uma nova etapa para 

o karatê, que está retornando com força 
total e buscando seu espaço no espor-
te. Os alunos demonstraram um ótimo 
nível, desempenhando todas as técni-
cas com muita qualidade e eficiência.

As aulas ocorrem todas as terças e 
quintas-feiras, das 18h30 às 20h30para 
crianças e adultos, orientadas pelo Sen-
sei Gilberto Pedroso, faixa preta 4° Dan.

Karatê Shotokan 
realiza troca de faixa

SOBRADINHO

Na noite de sábado, dia 
18 de setembro, o time do 
25 de Julho goleou pelo 
placar de 9 a 4, a equi-
pe do É os Guri, de Passo 
Fundo, no ginásio Tigrão. 
A partida era válida pela 
segunda rodada do esta-
dual sub-17.

Os gols do 25 de Julho 
foram marcados por Ale-
mão (3x), Rick, Luís Feli-

pe, Canhoto (2x), Adi e do 
goleiro Marcelo. Já pela 
equipe de Passo Fundo os 
gols foram marcados por 
Mateus, Tiago (2x) em co-
branças de tiro livre e Gui. 

Com a vitória o time de 
Arroio do Tigre tem duas 
vitórias e é líder da chave. 
O torcedor compareceu 
no ginásio e apoiou até o 
fim em busca dos 3 pon-

tos.  O próximo confronto 
da categoria sub-17 pelo 
estadual, ocorre na quar-
ta-feira que vem, dia 29 
de setembro. A terceira 
rodada será fora de casa 
contra o time do Arsenal, 
em Não-Me-Toque. O jogo 
será transmitido pela rá-
dio Gazeta FM e também 
na página do Facebook 
Gazeta Sobradinho.

25 de Julho goleia Passo Fundo 
Futsal e mantém liderança da chave

TIAGO BERTOLO

SUB-17

Por: Assessoria 
de Imp rensa
 
Foi assinado na últi-

ma quarta-feira, 22 de 
setembro, acordo para 
construção conjunta da 
ponte que irá ligar os 
municípios de Lagoão e 
Gramado Xavier, na loca-

lidade de Arroio do Sapo. 
Participaram do ato au-
toridades locais e convi-
dados. O deputado Adol-
fo Brito, devido aos com-
promissos na Assem-
bleia Legislativa, esteve 
representado pelo as-
sessor parlamentar João 
Paulo Kroth.

A coordenação da 
obra ficou a cargo do mu-
nicípio de Lagoão, que 
nos próximos dias deve-
rá licitar empresa tercei-
rizada, sendo que a pon-
te metálica foi consegui-
da através do DAER.

Conforme o deputado 
Brito, um dos parlamen-
tares que ajudou na li-
beração da ponte, a tra-
vessia do Rio Pardo pos-
sibilitará acesso aos mo-
radores de Lagoão para 
a RSC-153, a cerca de 7 
quilômetros do asfalto.

Acordo entre Lagoão e Gramado Xavier 
possibilita ponte sobre o Rio Pardo

REGIÃO
A Câmara Municipal de Vereadores 

de Segredo aproveitou o mês de Setem-
bro, onde é comemorada a Semana Far-
roupilha e o Dia do Gaúcho, para home-
nagear pessoas e entidades que  con-
tribuíram com o município, através 
de importantes ações desenvolvidas 
em nome do tradicionalismo gaúcho.  
Para tal, realizou Moções de Congratu-
lações e Reconhecimento aos professo-
res Robson Lasta e Jorge Mariano Cam-
pos pelos excelentes trabalhos realiza-

dos junto as invernadas artísticas, ao 
CTG Candeeiro Serrano, em nome de 
seu patrão Nilson Fornari e ao Grupo 
Amigos do Cavalo, em nome do coor-
denador Luís Fernando Alves. 

Participaram também do momen-
to de entrega das homenagens, re-
presentantes tanto da direção quanto 
dos grupos de danças da Escola Esta-
dual de Educação Básica Padre Affon-
so Diehl e do Grupo Xirú do CTG Can-
deeiro Serrano.

Entregue M oções de Congratulações 
e Reconhecimento a tradicionalistas

SEGREDO

No início da tarde desta quarta-
-feira, 22, policiais civis prende-
ram um homem de 42 anos no bair-
ro Maieron, em Sobradinho. Con-
forme a delegada Graciela Chagas, 

o homem foi condenado a 14 anos 
de prisão por homicídio, em 2014. 
Após os procedimentos legais, o pre-
so foi conduzido ao Presídio Estadu-
al do município.

Polícia Civil prende condenado 
por homicídio em Sobradinho
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EDITAL DE CIENTIFICAÇÃO DE TERCEIROS 
INTERESSADOS – USUCAPIÃO

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO, Registrador Titular do 
Serviço de Registro de Imóveis desta Comarca de Sobradinho - 
RS, cientifica terceiros eventualmente interessados, que foi pro-
tocolado sob nº 85.675, Livro 1-M, o pedido de usucapião extra-
judicial, nos termos do artigo 1.071, inciso I do Código de Proces-
so Civil. O pedido foi formulado por PEDRO JOSÉ BOLFE, brasilei-
ro, agricultor, inscrito no CPF nº 019.585.150-19, filho de Pedro 
Vicente Bolfe e de Cleci Maria Bolfe, casado pelo regime da co-
munhão universal de bens, na vigência da Lei nº 6.515/77 com 
SABRINA RUBERT BOLFE, brasileira, agricultora, inscrita no CPF 
nº 021.917.650-76, filha de Elencar José Rubert e de Rosimeri 
Vargas Rubert, residentes no município de Passa Sete/RS, refe-
rente ao seguinte imóvel: “Uma fração de terras com a área su-
perficial de 56.000,00m² (cinquenta e seis mil metros quadra-
dos), situada na localidade de Alto Socorro, no município de La-
goão/RS, confrontando-se: AO NORTE, com área de José Januá-
rio Rodrigues e Fernanda Fardin, matrícula nº 17.267, livro 2 RG; 
AO SUL, com posse de Sandra Rosali Schneider Faller; AO LES-
TE, com a margem da APP (área de preservação permanente) 
do Arroio São Valentin; e AO OESTE, com área de Antonio Jua-
rez Rodrigues, matrícula nº 18.175, livro 2 RG”. Inicia-se a poli-
gonal no Marco (M)01, segue rumo OESTE por 264,18 metros, 
confrontando-se com José Januário Rodrigues e Fernanda Far-
din, matrícula nº 17.267, Livro 2 RG, até o MO2, segue a SUL por 
97,11 metros, confrontando-se com Antonio Juarez Rodrigues, 
matrícula nº 18.175 Livro 2RG, até o MO3, segue rumo SUDES-
TE por uma Sanga que delimita a área de Antonio Juarez Rodri-
gues matrícula nº 18.175, Livro 2RG, até o M04, segue rumo SU-
DESTE por 131,68 metros, confrontando-se com Antonio Juarez 
Rodrigues matrícula nº 18.175, Livro 2RG, até o MO5, deste, se-
gue a SUL por 99,92 metros, confrontando-se com Antonio Jua-
rez Rodrigues matrícula nº 18.175, Livro 2RG, até o M06, segue 
no rumo LESTE por 113,04 metros, confrontando-se com Pos-
se de Sandra Rosali Schneider Faller, até o M07, segue a NORTE 
pela margem da APP (área de preservação permanente) do Ar-
roio São Valentin, até o Marco inicial 01 fechando assim a poli-
gonal a usucapir. Imóvel este, que não possui matrícula no Re-
gistro de Imóveis, detendo, os requerentes, a posse mansa, pa-
cífica, ininterrupta e exclusiva por mais de 15 (quinze) anos, con-
forme Ata Notarial para fins de Usucapião Extrajudicial, lavrada 
na data de 19 de julho de 2021, no Livro nº 02 de Transmissões, 
folha 040, nº 00.019 do Tabelionato de Notas da cidade de La-
goão – RS. Portanto, trata-se da modalidade de usucapião extra-
ordinário. Ademais, o imóvel referido não possui titular de direi-
to real e outros direitos. 

Assim, os terceiros eventualmente interessados, poderão se 
manifestar em quinze (15) dias no seguinte endereço: Rua In-
dependência, nº 282, Centro, Sobradinho – RS. Adverte-se que 
a não apresentação de impugnação no prazo previsto neste ar-
tigo implicará anuência ao pedido de reconhecimento extraju-
dicial da usucapião.

Sobradinho – RS, 24 de setembro de 2021.

FERNANDO CÉZAR LOPES CASSIONATO
Registrador Titular

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho/RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial nº 54/2021: Aquisição de móveis planejados 
para atender as necessidades da Secretaria de Educação, confor-
me descritivo do Edital. Recebimento das propostas início às 08 
horas do dia 27/09/2021 e fim às 09 horas do dia 08/10/2021 
quando inicia o credenciamento e abertura da sessão de lances.

Pregão Eletrônico nº 55/2021: Objeto: Aquisição de 01 veícu-
lo zero km, para uso no transporte de pacientes, conforme des-
critivo do Edital Recebimento das Propostas: Início às 08 horas 
do dia 27/09/2021 e fim às 09 horas do dia 07/10/2021. Aber-
tura e Julgamento das Propostas: às 09:00 do dia 07/10/2021. 
Início da Sessão da Disputa de Preços: 09:30 do dia 07/10/2021 
Prazo de Impugnação e Pedidos de Esclarecimento:  até as 09:30 
do dia 04/10/2021. Local: Portal: Bolsa de Licitações do Brasil – 
BLL www.bll.org.br

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito municipal

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 023/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 023/2021 
que visa a Aquisição de materiais para dar suporte à Rede Elétrica 
de iluminação Pública. Sendo vencedora a empresa , CONDUSVA-
LE  DISTRIB E MAT ELETRICOS LTDACNPJ nº 05.624.503/0001-51, 
com endereço AV IMPERATRIZ DONA LEOPOLDINA,2941, CEN-
TRO, VENANCIO AIRES RS; com os itens 01,02,03,04,05,06,07,0
8,09,10,11,12,13 com um Valor da aquisição é de R$ 8.097,77 
(oito mil e  noventa e sete reais e setenta e sete  centavos) a con-
tratação será feita através do Contrato 169/2021 .e a EMPRESA 
TRITEC EQUIPAMENTOS LTDA CNPJ nº 90.555.202/0001-92ROD 
BR 386 KM 344 3500/MONTANHA, LAJEADO RS com itens 14 e 
15 com um Valor da aquisição é de R$ 3.698,05 (três mil e  seis-
centos e noventa e oito reais e cinco  centavos)  a contratação 
será feita através do Contrato 170/2021 Esta licitação se ratifica 
nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 23 de Setembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO

Dispensa de Licitação N°53/2021 – Objeto: Aquisição de mate-
rial didático; Contratante: Município de Tunas; Contratada: GE-
PEL PAPELARIA E INFORMATICA LTDA, CNPJ nº 11.639.729/0001-
29; Valor: R$ 7.336,50; Data de Ratificação: 14.09.2021; Previ-
são Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°54/2021 – Objeto: Aquisição de Mó-
veis; Contratante: Município de Tunas; Contratada: J.R.V. MORS-
CH & CIA LTDA, CNPJ nº 89.763.742/0001-82; Valor: R$ 5.160,00; 
Data de Ratificação: 15.09.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso 
II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°55/2021 – Objeto: Implantação de 
Diário Oficial do Município; Contratante: Município de Tunas; 
Contratada: CITY POINT COMÉRCIO DE ARTIGOS DE INFORMÁ-
TICA LTDA, CNPJ Nº 05.323.976/0001-19; Valor: R$ 5.268,00; 
Data de Ratificação: 21.09.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso 
II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°56/2021 – Objeto: Conserto de Cami-
nhão Ford Cargo 2622; Contratante: Município de Tunas; Con-
tratada: AUGUSTIN VEICULOS LTDA, CNPJ Nº 88.446.760/0003-
30; Valor: R$ 11.599,00;  Data de Ratificação: 21.09.2021; Pre-
visão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°57/2021 – Objeto: Aquisição de brin-
quedos para as escolas; Contratante: Município de Tunas; Con-
tratada: LAUX & LAUX LTDA, CNPJ Nº 94.099.041/0001-20; Va-
lor: R$ 17.192,00; Data de Ratificação: 22.09.2021; Previsão Le-
gal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Tunas, RS, 24 de setembro de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

“ ABANDONO DE EMPREGO “
Sra. INDIARA LIMBERGER SEIBERT - CTPS 1412882 - série 0060 - RS

Esgotados nossos recursos de localização e tendo em vista encon-
trar-se em local não sabido, convidamos a Sra. Indiara Limberger Sei-
bert, portador da CTPS 1412882 - série 0060-RS, a comparecer em nos-
so escritório, a fim de retornar ao emprego ou justificar as faltas des-
de 27/07/2021, dentro do prazo de 48hs a partir desta publicação, sob 
pena de ficar rescindido, automaticamente, o contrato de trabalho, nos 
termos do art. 482 da CLT.

Arroio do Tigre - RS, 23 de setembro de 2021.

Nairo Vargas da Silva
CNPJ 31.854.644/0001-70
Rua Tancredo Neves, 391

Bairro Industrial, Cep 96.950-000
Arroio do Tigre- RS

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 024/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 024/2021 
que visa a Aquisição de sistema de Registro Eletrônico de Re-
lógio Ponto com biometria digital sendo vencedora a EMPRE-
SA  PRECISÃO SERVIÇOS E EQUIPAMENTOS EIRELI CNPJ nº  
23.240.463/0001-26 com endereço na avenida assis brasil 5479 
andar 1São Sebastião porto Alegre RS Calor da aquisição é de R$ 
7.170,00 (sete mil e  cento e setenta reais reais )  a contratação 
será feita através do Contrato 171/2021 Esta licitação se ratifica 
nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Lagoão-RS, 23 de Setembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRONICO 010/2021 Abertura: 07/10/2021 às 
09:00 Hs Objeto:

AQUISIÇÃO DE MATERIAIS PEDAGOGICOS E PERMANENTE SEC 
EDUCAÇÃO.

Lagoão, 23 de Setembro  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 012/2021 
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a rea-
lização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à forma-
ção de cadastro reserva para futura contratação temporária por 
prazo determinado da função de Agente Comunitário de Saúde 
-Microárea 07. INSCRIÇÕES PRESENCIAIS de 27/09 a 01/10/2021 
em dias úteis, das 8h às 12 e das 13h30min às 16h30min, no Cen-
tro Administrativo, sito a Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edital com-
pleto e maiores informações poderão ser obtidas no Painel de 
Publicações na Prefeitura Municipal e na Página Oficial do Mu-
nicípio (https://lagoabonitadosul.atende.net), a partir da data 
de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 24 de Setembro de 2021. 

Luiz Francisco Fagundes,
Prefeito Municipal

PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO
Diretório Municipal de Sobradinho/RS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente EDITAL, estão convocados todos os filiados ao 
Partido Socialista Brasileiro - PSB do município de Sobradinho/RS 
para o Congresso Municipal, a ser realizado no dia 30/09/2021, 
às 19:00 horas, no prédio da Câmara Municipal de Vereadores, 
sito na Rua General Osório, 200, Centro, Sobradinho/RS, para 
deliberar sobre a seguinte

Ordem do dia
1 - Discussão das Pautas Políticas e de Organização - Autorre-

forma - Proposta de Teses para o Novo Programa do PSB;
2 - Eleição, por voto direto e secreto, do Diretório Municipal, 

que será constituído de 12 membros titulares e 4 membros su-
plentes;

3 - Eleição, por voto direto e secredo, dos Delegados ao Con-
gresso Estadual;

4 - Eleição, por voto direto e secredo, da Comissão Executiva 
Municipal, pelo Diretório Municipal eleito;

5 - Eleição, por voto direto e secredo, dos Movimentos Organi-
zados do PSB (Mulheres, Juventude, MPS, NBS, Sindical e LGBT);

6- Assuntos gerais.
Sobradinho - RS, 20 de setembro de 2021.

JEFERSON LUIZ MATANA
Presidente
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Na manhã da sexta-
-feira, 17 de setembro, 
o município de Arroio 
do Tigre sediou na Câ-
mara Municipal de Ve-
readores, a apresen-
tação do Programa RS 
TER – Trabalho, Empre-
go e Renda. A explana-
ção foi feita pelo secre-
tário Estadual do Tra-
balho, Emprego e Ren-
da, Ronaldo Nogueira, 
que atendeu uma soli-
citação do deputado es-
tadual, Adolfo José Bri-
to, para que fosse expla-
nado aos municípios do 
Centro Serra essa nova 
política pública do Esta-
do do Rio Grande do Sul.

O encontro de nível 
regional contou com a 
presença de prefeitos, 
vice-prefeitos, secretá-
rios municipais, verea-
dores de Arroio do Ti-
gre, entidades repre-
sentativas (Caciss e Sin-
dilojas) e do Consórcio 
Vale do Jacuí. 

O prefeito anfitrião, 
Marciano Ravanello, 
afirmou sobre a impor-
tância da interiorização 
das políticas públicas 
do Estado, para que as-
sim os municípios pos-
sam ter proximidade 
nas ações que são pen-
sadas para o desenvol-
vimento social e econô-

mico do Rio Grande do 
Sul. Agradecendo a pre-
sença do secretário es-
tadual, Ronaldo Noguei-
ra, o gestor reafirmou 
que o Programa RS TER 
pode trazer grandes be-
nefícios a nossa região, 
oportunizando renda e 
fortalecendo o empre-
endedorismo. 

Durante a apresen-
tação do secretário Ro-
naldo Nogueira, foi de-
monstrado a viabilida-
de da política pública 
inovadora, sendo co-
ordenada pela Secre-
taria de Trabalho e As-
sistência Social (STAS) 
e Fundação Gaúcha do 
Trabalho e Ação Social 
(FGTAS), com foco na 
capacitação das pes-
soas para a gestão dos 
seus negócios e na ge-
ração de trabalho, em-
prego e renda por meio 
do fomento ao empre-
endedorismo, a criação 
e/ou sustentabilidade 
de negócios embrioná-
rios, micro e pequenas 
empresas. O Programa 
RS TER fomenta empre-
endedorismo, criação e 
sustentabilidade de pe-
quenos negócios no Es-
tado. “A importância da 
adequação das políti-
cas públicas ao mundo 
contemporâneo do tra-

balho trouxe um gran-
de desafio para o go-
verno do Rio Grande do 
Sul, que tem em seu ho-

rizonte uma alternativa 
para o desenvolvimen-
to do Estado”, explanou 
Nogueira.

O secretário afirmou 
que será muito impor-
tante que as adminis-
trações municipais aco-
lham essa política e as-
sim possam fomentar 

ações que valorizem a 
economia local, “serão 
capacitados agentes pú-
blicos para que a popu-
lação tenha onde buscar 
orientações”, reforçou.

Arroio do Tigre sedia a apresentação do Programa 
RS TER – Trabalho, Emprego e Renda

Na quarta-feira, 15 
de setembro, a Secreta-
ria da Assistência Social 
organizou reunião para 
planejar e organizar os 
projetos para a Tercei-
ra Idade, os quais serão 
desenvolvidos nos pró-
ximos meses. 

Participaram da reu-
nião que aconteceu no 
CRAS, a Secretária da 
Assistência Social, Eze-
quiéli Scota, a Assisten-
te Social da Gestão, Ana 
Alice Paixão, a coorde-
nadora de Eventos da 
Terceira Idade, Elia Ma-
ria M. Brixner, coorde-
nadora técnica dos Pro-
jetos da Terceira Ida-
de, Laíse Kunz, psicólo-

go Tiago Bernardy e as-
sistente social e coor-
denadora do CRAS, Vera 
Battisti. A reunião teve 
como pauta as ações e 
projetos que serão re-
alizados para a terceira 
idade do município de 
Arroio do Tigre e ativi-
dade para o mês de ani-
versário do município e 
para o Natal. 

Devido a pandemia, 
as atividades de forma 
presencial foram sus-
pensas, no entanto, há 
uma expectativa muito 
grande para que os en-
contros e a socializa-
ção entre a terceira ida-
de volte a acontecer, já 
que os grupos da tercei-

ra idade possibilitam a 
integração de idosos na 
sociedade. Para isto, é 
necessário planejamen-
to e organização, pois, o 
retorno com segurança 
e cautela é fundamental. 
É preciso levar em con-
sideração que a terceira 
idade para o bom anda-
mento da saúde psíqui-
ca e corporal precisa es-
tar em movimento e os 
projetos realizados pelo 
CRAS garantem isso. “In-
tegração, inclusão social 
das pessoas da melhor 
idade, é nosso compro-
misso com a comunida-
de. Foram eles que con-
tribuíram no crescimen-
to e desenvolvimento de 

Arroio do Tigre, temos 
que retribuir”, destacou 
a secretária, Ezequié-
li Scotta.

No próximo dia 30 de 
setembro, às 13h30, na 
sala de reunião da Assis-
tência Social (ao lado do 

Banco do Brasil) aconte-
cerá reunião com os co-
ordenadores dos grupos 
da Terceira Idade.

Planejamento dos projetos para a Terceira Idade
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A Administração Mu-
nicipal de Arroio do Ti-
gre, por meio da Secre-
taria da Agricultura, 
Obras, Viação e Meio 
Ambiente, finalizou no 
início do mês a entrega 
de 1.980 toneladas de 
calcário para produto-
res rurais do município. 

No total, 132 proprie-
dades foram beneficia-
das com 15 toneladas 
de calcário. O secretá-

rio Nilson dos Santos 
reforça que o programa 
é executado com recur-
sos próprios da Admi-
nistração Municipal, ca-
bendo ao produtor cus-
tear o transporte do in-
sumo. 

Para o prefeito Mar-
ciano Ravanello, a agri-
cultura familiar é um 
dos pilares da econo-
mia do município, e é 
de suma importância a 

calagem do solo, para a 
melhoria da estrutura 
química, física e biológi-
ca do solo aumentando 
assim a produtividade 
das culturas existentes 
no município. “Nos co-
locamos como fomen-
tadores e apoiadores 
da agricultura para que 
as propriedades sejam 
cada vez mais estrutu-
radas e produtivas”, en-
fatizou o prefeito.

O  prefeito municipal, Marciano Ra-
vanello, recebeu em seu gabinete 

a visita em prol da Campanha Setem-
bro Amarelo 2021. Recepcionando a 
assistente social, Graziele Busatto e a 
psicóloga Miriam Tibursky, o prefeito 
parabenizou e reforçou a importância 
de todas as ações realizadas para valo-
rizar a vida e prevenir o suicídio. 

Mas você sabe o porquê do Setem-
bro Amarelo?

Desde 2014, a Associação Brasilei-
ra de Psiquiatria – ABP, em parceria 

com o Conselho Federal de Medicina 
– CFM, organiza nacionalmente o Se-
tembro Amarelo. O dia 10 deste mês 
é, oficialmente, o Dia Mundial de Pre-
venção ao Suicídio, mas a campanha 
acontece durante todo o ano.

Diga sim à vida! O setembro Ama-
relo reforça a campanha de preven-
ção ao suicídio!

Problemas? Sempre estarão presen-
tes! Mas é possível superá-los e escre-
ver uma nova história na vida! Você 
não está sozinho!

Campanha Setembro Amarelo Entrega de calcário do
Programa de Correção do Solo

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

 
  
Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e agora 
mais prêmios. Baixe agora o aplicativo “Produtor é mais” e 
participe do programa de fi delidade das lojas de ferragens 
da cooperativa.  Ao adquirir os produtos integrantes da 
campanha, você já acumula pontos para trocar por centenas 
de prêmios, que podem ser retirados em toda a rede de lojas 
de ferragens da Cooperativa. Aplicativo Produtor é Mais da 
Cotriel, baixe e confi ra.

Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e agora 

Na compra de 1 pacote de
 fralda Pampers e mais 
1 item de produtos P&G,
você esta concorrendo 
a 1 ano de fralda grátis.

Sorteio dia 30.09.21.

Leite Condensado 
Nestle Moça,

 lt.405g

Leite Longa Vida
Ninho/Molico, cx.1L Iogurte Batavo Batavinho

cnj. c/8un
Sobremesa Nestle Chandelle

chocolate, cnj. c/8un

Farinha Trigo Panfácil
Premium pct.5kg

Fralda desc. Pampers
Supersec, pct.
(M/G/XG/XXG)

R$4,49
R$5,99 R$12,49

R$5,99

R$14,98
R$39,98
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Preto Rubi, 
kg

Ameixa Importada,
kg

Banana Caturra
kg

Banana Prata
kg

Laranja Suco
kg

Maçã Argentina
kg

Abacaxi
un

R$9,98 R$13,99

R$2,59 R$4,29

R$2,89
R$1,49

R$7,99
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Abacate

kg
Melão Gália

kg

Tomate Longa Vida
kg

Ovos Vermelho
DZ

Cebola
Kg

Batata Rosa
kg

Batata Branca
kg

R$2,79
R$2,79

R$1,49

R$5,99

R$5,79

R$9,78 R$5,99
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Promoção
Final de Semana!

Cerveja Bohemia
Puro Malte

lt.350ml

Cerveja Kaiser
lt.473ml

Cerveja Polar
grf.1L

Cerveja Heineken barril
fr.5l

Camarão Seara
empanado, pct.300g

Lombo salmão
Seara pedaços, pct.500g

Coxa Sobre
Coxa congelada, kg

R$2,98 R$2,79

R$5,39 R$64,98

R$59,98 R$59,99
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R$10,99

Promoção
Final de Semana!

Cerveja Bohemia
Puro Malte

lt.350ml

Cerveja Kaiser
lt.473ml

Cerveja Polar
grf.1L

Cerveja Heineken barril
fr.5l

Camarão Seara
empanado, pct.300g

Lombo salmão
Seara pedaços, pct.500g

Coxa Sobre
Coxa congelada, kg

R$2,98 R$2,79

R$5,39 R$64,98

R$59,98 R$59,99
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R$10,99

Produtos Rio do Sol - Cotriel - Agrojac Arroz
Arroz Parboilizado - Rio do Sol .. Arroz Branco - Rio do Sol

Arroz - Cotriel (tipo 2) .. Arroz Agrojac (tipo 4) .. Fragmento de Arroz Agrojac
Farinhas Rio do Sol

Farinha de Trigo .. Farinha de Trigo Premium .. Farinha de Milho
Feijão Rio do Sol

Feijão Preto
Pipoca Rio do Sol

Pipoca Amarela

Carnes
Cortes Nobres Bovinos - Picanha .. Maminha .. Alcatra .. Filé Mignon .. Vazio/Fraldinha
Cortes Tradicionais Bovinos - Costela Tiras .. Costela Janela .. Costela Minga .. T.Bone
Cortes Ovinos - Paleta .. Pernil .. Carré .. Costela
Miúdos Bovinos - Coração .. Fígado .. Rim .. Rabada .. Língua .. Mondongo
Frescais e Curados Rio do Sol - Linguiça Espeta Fácil .. Linguiça Mista Campeira .. Linguiça
Pernil Suíno .. Linguiça de Carne Suína - Salsichão .. Linguiça Mista - Salsichão .. Salame
Tipo Italiano

Carne Bovina
Agulha c/osso, Kg

R$22,39
R$22,39

Carne Bovina 
Ponta de peito

c/osso, Kg

Válida de 23 a 25/09/21.

R$23,19

Carne Bovina
Paleta c/osso, Kg



Gazeta da Serra22 Sexta-feira I 24 I Setembro I 2021 Arroio do Tigre

>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a parti r das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

ARISTEU RECH 
 PITINGAL 

PASSA SETE

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ILSE LOURDES TURCATTO 
ARNT E OLMAR  
MORRO ALTO  

IBARAMA

NITA ROSALINA TURCATTO KITTEL E 
ERMILO DANILO 

IBARAMA

ELMO JOÃO RECH e 
DORILDA SCHOSSLER RECH 

PITINGAL  PASSA SETE

Bênçãos e Graças à todos os Idosos!

Durante o mês de se-
tembro está sendo 

realizada nas escolas do 
município, avaliação do 
Perfil Nutricional, como 
também, avaliação dos 
Marcadores do Consu-
mo Alimentar dos alu-
nos que frequentam as 
Escolas Jovino Ferreira 
Fiuza, Carlos Kipper e 
Baldoino Thomaz Brix-
ner e EMEIs Vó Natalia, 
Pingo de Gente e Crian-
ça Feliz, pelas nutricio-
nistas da Secretaria de 
Saúde do município, 
Danieska Ritzel e Sari-
ta Müller. 

As atividades fazem 
parte do cronograma 
do Programa Saúde na 
Escola (PSE) e Crescer 
Saudável, políticas in-
tersetoriais, uma par-
ceria entre Saúde e Edu-
cação. Segundo as nutri-
cionistas, as avaliações 
realizadas visam veri-

ficar o estado nutricio-
nal do indivíduo e o con-
sumo alimentar desta 
população, detectando 
suas necessidades nutri-
cionais. Sendo assim, é 
possível intervir de for-
ma mais adequada para 
a manutenção e/ou re-
cuperação do estado de 
saúde do paciente. 

Os alunos receberão 
orientações nutricio-
nais de acordo com a fai-
xa etária e peso obtido, 
sendo que aqueles que 
apresentaram riscos nu-
tricionais serão encami-
nhados para atendimen-
to individual com as nu-
tricionistas no Centro 
Multiprofissional. 

É importante refor-
çar também, que a ali-
mentação escolar pos-
sui supervisão nutricio-
nal e de qualidade. O tra-
balho realizado pela nu-
tricionista Liana Linas-

si, afirma a importân-
cia de alimentos saudá-
veis no âmbito escolar 
oportunizando uma die-
ta equilibrada aos alu-
nos da rede pública mu-
nicipal. Os alimentos in 
natura são adquiridos 
de agricultores familia-
res do município. Este 
encontro – da alimenta-
ção escolar com a agri-

cultura familiar – tem 
promovido uma impor-
tante transformação na 
alimentação escolar, ao 
permitir que alimentos 
saudáveis e com víncu-
lo municipal, produzi-
dos diretamente pela 
agricultura familiar, es-
tejam de forma cotidia-
na no cardápio da me-
renda escolar.

Avaliação Nutricional do Programa 
Saúde na Escola e Crescer Saudável

>> NUTRIÇÃO Ati vidades são realizadas em parceria entre áreas da Saúde e Educação
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A Administração Municipal de 
Ibarama adquiriu equipamentos 
agrícolas através de Pregão Eletrô-
nico nº 004/2021 cadastrado atra-
vés de uma proposta voluntária. Os 
recursos para a compra dos mes-
mos foram originados através de re-
passe do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (MAPA) 
com contrapartida do município.

O valor total empregado para a 
compra dos equipamentos é de R$ 
179.730,00, sendo R$ 125 mil re-
passados pelo MAPA e R$ 54.730,00 
custeados pela prefeitura. Foram 
adquiridos sete produtos, sendo 
eles: um arado subsolador hidráu-
lico com cinco garras ajustáveis, um 
arado subsolador hidráulico com 
sete garras ajustáveis, uma carreta 
metálica basculante com capacida-
de mínima de cinco toneladas, duas 
ensiladeiras colhedoras de forra-
gem polia e duas grades aradoras 
intermediária com controle remoto.

Estiveram reunidos com o prefeito 
de Ibarama, Valmor Mattana, o secre-
tário de Agricultura e Fomento Econô-
mico, Fernando Puntel, e o chefe do Es-
critório da Emater/RS-Ascar de Ibara-
ma, Giovane Vielmo.

Em conjunto, ficou decidido que no 
dia 5 de novembro deste ano será reali-
zada a Feira do Produtor de Ibarama. A 
ideia desta feira é que seja uma prévia 
de como irá funcionar a Casa do Produ-
tor, que deverá ser construída até 2022.

Os servidores da Prefeitura Mu-
nicipal de Ibarama estiveram con-
fraternizando na quinta-feira, 16 de 
setembro, quando ao meio-dia foi 
servido carreteiro e saladas. O ex-
pediente funcionou normalmente. 

A confraternização, em alusão à 
Semana Farroupilha, contou com a 
participação da dupla Natan e Naia-
ne.

O almoço foi organizado pelos 
próprios funcionários e contou com 
a participação de mais de 100 servi-
dores. A refeição foi patrocinada pelo 
prefeito, vice e secretários.

Confraternização 
em alusão à 

Semana Farroupilha

Aquisição de implementos agrícolas 

Definida data para realização da 
Feira do Produtor de Ibarama

A Prefeitura de Ibara-
ma, através da Secreta-
ria de Educação, recebeu 
doações da Receita Fede-
ral. A conquista foi con-
sequência de um traba-
lho em equipe. A inscri-
ção para o recebimen-
to foi realizada no iní-
cio do ano e no mês de 
agosto a administração 
foi contemplada com as 
doações.

A  s e c r e t á r i a  d a 
Smectd, Vania Turcat-
to Kluge, e a servido-
ra Maria Inez Arrial, fo-
ram até Santa Maria no 
depósito da Receita Fe-
deral buscar os bens re-
cebidos. Elas contaram 
com o apoio da Secreta-
ria de Agricultura e Fo-
mento Econômico que 
disponibilizou um ser-
vidor e o caminhão para 

auxiliar no transporte 
das doações.

Conforme a secretária 
Vania, os itens disponibi-
lizados pela Receita fo-

ram encaminhados para 
as cinco escolas munici-
pais, além de alguns ob-
jetos a serem repassados 
às demais Secretarias.

Tendo em vista a Po-
lítica da Atual Adminis-
tração de incentivar as 
agroindústrias, o pre-
feito Valmor Mattana 
reuniu alguns secretá-
rios, assessora jurídi-
ca e funcionários para 
analisarem a implanta-
ção do Serviço de Ins-
peção Municipal (SIM).

Para orientação dos 
procedimentos foi con-
vidado o veterinário 
Simeão Setembrino da 
Silveira Filho, do Con-
sórcio Vale do Jacuí. Fi-
cou definido, tendo em 
vista que a lei antiga 
está desatualizada, que 
o executivo fará uma 
nova lei e encaminhará 
à Câmara de Vereadores 
para aprovação.

O  P ro j e t o  d e  L e i 

aguarda aprovação na 
Câmara e, sendo apro-
vado, será elaborado 
o Decreto Técnico e os 
interessados poderão 
aderir ao SIM, ficando 

autorizados a comer-
cializarem os seus pro-
dutos na área do Con-
sórcio Vale do Jacuí que 
abrange vários municí-
pios.

Reunião analisa implantação do 
Serviço de Inspeção Municipal

Prefeitura recebe doações da Receita Federal

A Secretaria de Saúde de Iba-
rama iniciou a vacinação da dose 
de reforço (terceira dose) da va-
cina contra a Covid-19. A primei-
ra a receber a dose de reforço foi 
a senhora mais velha de Ibara-
ma, Dona Elsa Olga Mallmamm, 
de 96 anos.

A Secretaria de Saúde ressalta 
que as doses destinadas à tercei-
ra aplicação estão seguindo a or-
dem de faixa etária e o agenda-
mento está ocorrendo conforme 
o recebimento das vacinas.

Secretaria de Saúde inicia aplicação da 
terceira dose da vacina contra a Covid-19



(51) 99595 0844

 Que possamos buscar sempre 
assessorar nossos clientes 

em diversas decisões, 
com embasamento e 
fundamentos legais, 

afim de que mitiguem 
os riscos e alcancem o

resultado desejado.

Parabéns aos colegas contadores !
Rua Lino Lazzari, 124 - Centro - Sobradinho/RS

Envoltos em números e planilhas, os 
contadores exercem papel essencial 

no dia a dia de muitas empresas, con-
tribuindo com a organização, análise, 
planejamento e administração de ne-
gócios. Para abordar aspectos da car-

reira, formação e trajetória deste pro-
fissional, trazemos a seguir a contribui-
ção do contador, professor e coordena-
dor do Curso de Ciências Contábeis da 
UNISC de Sobradinho, Montenegro e Ve-
nâncio Aires, Ricardo André Machado.

Dia do Contador e a evolução da profissão
>> ESPECIAL   Data marca criação do curso  
superior em Ciências Contábeis e Atuariais

Prof. Ricardo Machado: O dia 22 
de setembro, dia comemorativo do 
contador, marca um fato histórico, a 
criação do ensino superior em Ciên-
cias Contábeis e Atuariais, pelo De-
creto-lei n. 7.988 de 1945, assinada 
pelo então presidente Getúlio Vargas. 
Antes de 1945, já se tinha dois cur-
sos técnicos: o de Contabilidade e o 
de Contador, mas nenhum com vali-
dade de ensino superior, tendo-se a 
partir daí duas categorias de profis-

sionais da Contabilidade: contadores, 
formados em nível superior, e técni-
cos em Contabilidade, formados em 
nível de ensino médio. Desde 2015, 
a formação em nível superior, Ba-
charelado em Ciências Contábeis e a 
aprovação em Exame de Suficiência 
é a única forma de buscar o registro 
profissional no Conselho Regional de 
Contabilidade e exercer legalmente a 
profissão contábil no nosso país.

Continuação...

O que marca o 22 de setembro 
como Dia do Contador?

ARQUIVO PESSOAL

FREEPIK

ESPECIAL



Quais os avanços na profissão ao longo das 
décadas?

R.M: A atividade contábil é uma profissão mile-
nar que evoluiu com o desenvolvimento da huma-
nidade e se encontra permanentemente em evolu-
ção, adequando-se neste século um novo contexto 
da globalização e da era digital. Em termos de glo-
balização, a área contábil tem normas internacio-
nais ao qual a contabilidade brasileira inseriu-se 
em 2010 após a convergência e normalização das 
normas brasileiras de contabilidade aos padrões 
internacionais da International Financial Repor-
ting Standards (IFRS).

Em meio a inteligência artificial, indústria 4.0 e 
um salto para a 5.0, a tecnologia vem auxiliando o 
profissional da contabilidade, que deve estar pre-
parado para as mudanças que ainda possam acon-
tecer, ao longo de um tempo futuro.

Por anos, a contabilidade teve como característi-
ca principal o serviço no qual o profissional era liga-
do a questões da constituição da empresa, sua lega-
lização, legislação tributária e o acúmulo de docu-
mentos físicos. Isso vem mudando desde a última 
década, onde o Contador vem participando e estan-
do presente nas tomadas de decisões nas empresas 
e em especial do empresário, associando-se a roti-
na da escrita contábil com o uso da máquina de es-
crever e por meio de novas tecnologias que tam-
bém influenciou neste contexto contribuindo para 
a transformação para contabilidade digital.

Atualmente a contabilidade, e com as mudanças 
ocorridas até o presente momento, o que se espera 
para os próximos anos é uma maximização de au-
tomação no processo rotineiro de um profissional 
da área estudada, fazendo, com que cada vez mais o 
contador reduza a sua carga de trabalhos manuais, 
permitindo com que possa se concentrar em ativi-
dades que exigem mais uma capacidade analítica. 
Com esta visão, o ensino universitário vem se adap-
tando a este tipo de ensino, colocando um recém 
formando capacitado para funções mais analíticas, 
como controladoria, auditoria e perícia contábil e 
os ensinando a visar mais o mercado com o propó-
sito de terem total aptidão a auxiliar e até mesmo 
tomar decisões empresariais.

Com estas mudanças, a tendência que percebe-
mos é que o futuro da profissão Contábil irá se tor-
nar cada vez mais consultivo e o trabalho manual 
tende a reduzir. Outra questão que também pode-
mos levar em consideração é a padronização mun-
dial de normas técnicas para facilitar a relação co-
mercial e interação de empresas multinacionais. 
Com o avanço da tecnologia, não só a profissão con-

tábil tende a mudar, mas todo o seu meio, como 
clientes e ferramentas diárias, com isso todo o meio 
social tem uma propensão a evoluir com ideologias 
de mercado diferentes das atuais.

Qual o perfil do profissional que se forma 
como contador? 

R.M: O profissional da área contábil tem o com-
promisso de revelar a capacidade crítico-analítica 
para avaliar as implicações organizacionais no ge-
renciamento dos negócios com domínio das inova-
ções tecnológicas que competem à sua área de for-
mação, deverá demonstrar autonomia, liderança, 
visão empreendedora, empatia, comprometimen-
to, iniciativa, consciência ambiental, ética e respon-
sabilidade social, ou seja, ter um perfil accountable, 
apto a exercer suas atividades com responsabilida-
de e proatividade, sendo protagonista na busca de 
soluções significativas para os desafios, com integri-
dade, motivação consciente, autonomia moral e in-
telectual, alteridade, empatia, convívio, autoestima, 
cooperação, sintonia entre os seus valores, decisões 
e atitudes e exercício permanente da aprendizagem.

Qual o papel dos contadores durante crises, 
como este momento de pandemia?

R.M: Neste cenário, o papel do contador é crucial 
para orientar o empreendedor a amenizar os efei-
tos desta pandemia nos negócios. Da mesma for-
ma que é necessário buscar fontes confiáveis de in-
formações sobre o covid-19, também é preciso ter 
a parceria de profissionais qualificados para lidar 
de modo correto com diferentes aspectos da gestão 
contábil e tributária em tempos de estado de cala-
midade pública.

Para além de cálculos, algo pelo qual os pro-
fissionais são conhecidos, a contabilidade tam-
bém atua como consultoria de negócios, agre-
gando para a gestão das empresas?

R.M: O Contador, através da consultoria de ne-
gócios, que é uma modalidade de serviço que visa 
diagnosticar e solucionar algum problema da ges-
tão, por meio da análise dos dados da empresa e 
proporcionar uma solução, é um dos objetivos para 
auxiliar o empreendedor a melhorar a sua gestão. 
Através dela, é possível reduzir custos, tornar pro-
cessos mais eficientes, otimizar as finanças, planejar 
expansões do negócio e aprimorar o trabalho do se-
tor de recursos humanos, entre outras abordagens.

Esse tipo de ajuda, acompanhada de um especia-
lista contábil, auxilia o gestor a resolver diferentes 
obstáculos relacionados ao seu negócio. Pode ser, 

por exemplo, que a gestão empresarial esteja ine-
ficiente, as vendas em baixa, crise no fluxo do seu 
caixa, uma má gestão tributária, e ainda, que o dono 
do negócio necessite desenvolver um plano estra-
tégico para os seus projetos. Assim, a consultoria 
empresarial envolve uma troca de experiências e 
conhecimentos entre um especialista contábil e o 
empreendedor.

O Contador, é um profissional qualificado e que 
tem um amplo conhecimento e experiência de mer-
cado. Ele, então, trabalha em conjunto com os ges-
tores do negócio, de modo a auxiliá-los na resolu-
ção de problemas – ou até na identificação deles.

- Dados estatísticos do profissional da con-
tabilidade (Fonte: UNISC/ Sincotec-Varp/ CFC, 
em 18.09.2021)

Atualmente percebemos uma grande evolução 
e inserção do gênero feminino na contabilidade, 
nos cursos da UNISC mais de 80% dos estudantes 
são do sexo feminino. Desde a constituição do cur-
so na UNISC em 1964 o contexto era inverso, sen-
do na sua maioria ocupado por estudantes do gê-
nero masculino.

No Brasil, temos um total de 520.534 profissio-
nais da contabilidade em atuação, destes 69,97% 
são contadores e 30,03% técnicos em contabili-
dade, no RS representa 7,27% da representativi-
dade total. Ainda, deste total, podemos ainda con-
siderar que 58% são do sexo masculino e 42% do 
sexo feminino. 

Exemplo deste contexto, podemos citar a conta-
dora Maria Clara Cavalcante Bugarim (AL) atual-
mente Presidenta da Academia Brasileira de Ciên-
cias Contábeis e que já presidiu o Conselho Federal 
de Contabilidade e a Fundação Brasileira de Conta-
bilidade, no Rio Grande do Sul, o  CRCRS, atualmen-
te presidido pela contadora Ana Tércia Lopes Rodri-
gues e, na região Centro-Serra, a contadora Thaise 
Weber Colombelli que está designada como  Delega-
da regional do CRCRS, demonstra o quanto as con-
tadoras estão assumindo papeis importantes em 
diferentes ambientes organizacionais contribuin-
do também ao desenvolvimento da classe contábil.

Outro destaque a fazer, que no Brasil, temos 
77.974 estabelecimentos contábeis, sendo que des-
tes, 56,37% contadores estão estabelecidos por vín-
culo societário, 21, 26% são empresários contábeis, 
5,76% são MEI (Micro Empreendedor Individual), 
12,61% são EIRELI (Empresa Individual de Res-
ponsabilidade Limitada) e 4,00% são SLU (Socie-
dade Limitada Unipessoal).

ESPECIAL
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Mortandade de abelhas gera tristeza e preocupação

As abelhas possuem pa-
pel fundamental para o 

equilíbrio e manutenção dos 
ecossistemas. Além de pro-
duzirem o mel, são respon-
sáveis pela polinização, con-
tribuindo com a preservação 
de matas e também para o 
cultivo de produções agrí-
colas que nos fornecem ali-
mentação. Podem ser peque-
nas no tamanho, mas com 
uma grande contribuição 
ambiental e também econô-
mica, através da geração de 
renda para muitas famílias.

Na tarde desta terça-feira, 
21 de setembro, nossa equi-
pe deslocou-se até duas pro-
priedades rurais de Sobra-
dinho. Ambas ficam na lo-
calidade de Granja do Silên-
cio, próximo a ERS-400, um 
dos principais acessos ao 
município. Junto ao secretá-
rio municipal de Agricultu-
ra e Meio Ambiente, Adria-
no Dreher, quem nos conta-
tou, e do diretor do Meio Am-
biente do município, Marcos 
Trindade, chegamos à resi-
dência do senhor Eli Pava-
natto, 60 anos, que possui 
uma agroindústria familiar 
e cria abelhas há duas dé-
cadas. Ambos estiveram ve-
rificando o ocorrido e rea-
lizando coleta de amostra-
gem dos insetos mortos, 
para posteriormente bus-
car identificar a causa e mo-
tivo da mortandade. “Sem-
pre ocorre a mortandade de 
algumas abelhas, mas nesta 
quantidade seria a primei-
ra vez na região”, destacou 
Trindade. 

Acompanhados do api-

cultor, atravessamos o po-
treiro para chegar próxi-
mo de algumas das caixas 
com as colmeias. Durante o 
percurso, Pavanatto deixou 
transparecer o sentimen-
to de tristeza, ao calcular a 
perda de ao menos 35 das 
suas 40 caixas de abelhas. 
Ao abrir uma delas, visuali-
zamos o mel ainda presen-
te, mas as abelhas encontra-
vam-se mortas. “Fomos fazer 
a revisão para começar ago-
ra a florada. Além da revisão, 
costumamos fazer uma lim-
peza. Foi então que eu vi que, 
na sexta-feira, ao invés de es-
tarem trabalhando, estavam 
todas mortas. É uma triste-
za para a gente. Eu nunca ti-
nha visto assim de morrer 
tantas e dentro ou ao redor 
da caixa. Formou um tapete 
dentro da caixa”, lamentou o 
produtor. Já faz 21 anos que 
Pavanatto lida com a criação 
de abelhas, quando iniciou a 
Casa do Mel na Granja do Si-
lêncio. “É uma fonte de ren-
da que eu tinha”, acrescen-
ta ele que acredita levar no 
mínimo três anos para vol-
tar a produção das 40 cai-
xas e uma média de 1.600 
quilos por ano. Conforme Eli, 
irão descartar o mel e reali-

zar higienização das caixas 
para poderem retornar à 
produção, uma vez que não 
sabem ao certo o motivo da 
mortandade.

Já na propriedade de Va-
lentin Redin, 73 anos, que 
junto da esposa Terezinha, 
70 anos, cria abelhas há 
aproximadamente três dé-
cadas, quem alertou sobre o 
problema foi o próprio vizi-
nho da localidade. “O Pava-
natto veio me dizer: ‘vamos 
ver tuas abelhas’. Olhamos e 
estavam quase todas mor-
tas, muitas em frente às cai-
xas e outras dentro. Primei-
ra vez que vi assim, mortas 
na frente das caixas. E tem 
mel, não estão morrendo de 
fome, tem mel sim”, relatou 
o agricultor. 

Das 80 caixas que diz ter 
na propriedade em Granja 
do Silêncio, acredita que em 
torno de 50 sofreram com a 
morte das abelhas. “A pro-
dução ajuda na renda, por-
que nós plantávamos fumo 
e agora estamos plantando 
pouco. Então um pouco de 
mel também ajuda”, acres-
centou Redin, que colhia 
uma média entre mil e mil 
e quinhentos quilos de mel 
por ano. “É uma tristeza de 
ver. Tem que pegar e limpar 
tudo, e colocar cera nova. 
Eu acho que isso é uma coi-
sa que não podia acontecer 

com o pessoal que cria abe-
lhas, porque dá serviço”, des-
tacou o produtor. Segundo a 
esposa, a atividade se tornou 
um passatempo após a apo-
sentadoria dos dois, é algo 
que amam fazer, para o qual 
dedicam-se bastante e repre-
senta um importante incre-
mento na renda. Para Tere-
zinha, que também diz ter fi-
cado abalada com o que viu, 
agora é hora de recomeçar.

Em entrevista ao progra-
ma Giro Regional da Rádio 
Gazeta FM 98.1 na manhã 
desta quarta-feira, 22, o se-
cretário municipal de Agri-
cultura e Meio Ambiente re-
latou que foi contatado por 
Pavanatto ainda na sexta-
-feira passada, 17, quando 
realizou uma primeira visi-
ta à propriedade e o que cha-
mou a atenção foi o núme-
ro de abelhas mortas. “Nós, 
como profissionais da área 
técnica temos qualificação 
para identificar o manejo 
destas abelhas, como esta-
vam sendo conduzidas, e ali 
se observou que eram enxa-
mes fortes, enxames gran-
des e sadios aparentemen-
te. Até porque se consegue 
observar em uma mortanda-
de o padrão das abelhas que 
morreram”, destacou.

Segundo Dreher, vários 
produtores os procuraram 
na Secretaria, especialmen-

te das localidades de Granja 
do Silêncio e Linha Quinca, 
próximo à entrada do Rin-
cão. “O que fizemos no pri-
meiro momento foi contatar 
com a Inspetoria Veterinária 
do município que é o órgão 
adequado em uma situação 
dessas. Nós, como Secreta-
ria, não temos muito o que 
fazer, então entramos em 
contato com o Estado comu-
nicando o ocorrido e fizemos 
as visitas in loco”, salientou 
o secretário ao relatar que 
visitou três propriedades, 
com maiores apiários, nesta 
terça-feira. “Na chegada aos 
apiários já se identifica pelo 
cheiro estranho, azedo, des-
tas abelhas que já estão em 
decomposição. Então isso foi 
bastante triste. Observamos 
em média de 200 colmeias 
mortas. Se pegarmos uma 
média por baixo, de 30 mil 
abelhas por colmeia, temos 
aí uma perda de 6 milhões 
de abelhas, para se ter uma 
ideia do impacto que isso vai 
causar na natureza, tanto na 
produção de mel, quanto na 
polinização das culturas de 
verão”, acrescentou.

O diretor do Meio Am-
biente, Marcos Trindade, 
acrescentou que está sen-
do feito um relatório e de-
verá ser encaminhado para 
a Universidade Federal de 
Santa Maria (UFSM) para fa-
zer análise da amostragem 
dos insetos, buscando iden-
tificar qual o tipo de morte, 
se causa natural ou por con-
taminação de agrotóxicos. 
“Isso vai demorar em torno 
de 20 dias. Vamos nos emba-
sar bem para identificar re-
almente o causador disso”, 
destacou. Já Dreher pontuou 
que vão ver com o laborató-
rio se, mesmo após alguns 
dias, ainda é possível anali-
sar o material. Como reco-
mendação para os apiculto-
res, Adriano sugeriu vistoria 
de rotina tradicional na saí-

da do inverno para ver como 
estão os enxames, limpeza 
nas caixas, manejo normal e 
dar uma observada especial-
mente na região relatada. “E 
comunicar para fazermos o 
raio de onde a gente acom-
panha o foco. Já mapeamos 
os pontos de enxames mor-
tos”, acrescentou Trindade.

De acordo com o técnico 
agrícola da Inspetoria Vete-
rinária de Sobradinho, Clei-
ton Raddatz, um dos produ-
tores os procurou nesta ter-
ça-feira, 21, para relatar a 
mortandade de abelhas em 
sua propriedade em Granja 
do Silêncio e ver o que po-
deria ser feito, mencionan-
do ainda os outros dois ca-
sos conhecidos. Também re-
ceberam ligação do secretá-
rio municipal. Segundo Ra-
ddatz, a Inspetoria do muni-
cípio está ligada a Divisão de 
Fiscalização e Defesa Sanitá-
ria Animal (DPA) da Secreta-
ria da Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural (SE-
APDR) do Estado, e realizam 
também encaminhamentos 
de demandas ligadas ao De-
partamento de Produção Ve-
getal (DPV), para quem con-
tatou assim que registrou o 
caso deste produtor. O téc-
nico mencionou que estão 
recebendo orientações de 
como proceder, seguindo 
alguns passos formais para 
um caso como o ocorrido e 
devem ter mais informações 
nos próximos dias.

De acordo com Raddatz, 
o que lhe foi passado é que, 
por não haver no momento 
convênio do Estado com la-
boratório credenciado para 
análise do material, o mes-
mo deverá ser coletado por 
profissional da Inspetoria e 
armazenado em refrigera-
ção até que se tenha labo-
ratório credenciado, aguar-
dando novas orientações do 
Estado. Segundo o técnico, a 
orientação também é de que 
o produtor pode realizar o 
encaminhamento para la-
boratório de forma particu-
lar, na Universidade Federal 
de Santa Maria (UFSM), atra-
vés do LARP - Laboratório de 
Análises de Resíduos de Pes-
ticidas. Somente após análi-
se poderá vir a ser atestada a 
causa da morte das abelhas. 
Ainda, foi mencionado que, 
se desejarem, os produto-
res podem realizar registro 
através de boletim de ocor-
rência (BO).

>> GRANJA DO SILÊNCIO   Moradores notaram insetos mortos dentro e fora das colmeias
FOTOS: NATHANA REDIN
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Colorido que renova a esperança. Verde que inspira o futuro
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

A estação florida do ano iniciou no Hemis-
fério Sul nesta quarta-feira, 22 de setembro, 
e se estende até 21 de dezembro, com a che-
gada do verão. Junto a chegada da Primave-
ra, temos o Dia da Árvore, comemorado no 
Brasil neste 21 de setembro. A época está li-
gada ao reflorescimento das plantas, fazen-
do surgir paisagens coloridas do chão até o 
topo das árvores.

A data que lembra um bem essencial para 
o equilíbrio do planeta, as árvores, tão próxi-
ma do início da primavera, simboliza o pro-
pósito de conscientizar a população sobre o 
desmatamento e a importância de preser-
var recursos naturais. Quem tem colocado 
em prática no dia a dia não somente o cui-
dado, mas a renovação desta forma de vida, 
é o morador de Passa Sete, Hélio Scherer, 73 
anos. O comunicador, radialista e jornalista 
aposentado, encontrou em sua propriedade 
um refúgio, para descansar e fugir da rotina 
apressada dos dias. No entanto, o que nos le-
vou até ele, foi um hobby que tornou-se com-
promisso: plantar árvores e semear o futuro.

O que surgiu como uma ideia, transfor-
mou-se em uma prática incentivada à família. 
A esposa de Hélio, dona Laura, quem o auxi-
lia diretamente neste cuidado com o amplo 
jardim da residência na área central de Pas-
sa Sete. Os filhos e netos também tem partici-
pação, com árvores plantadas por eles e uma 
casinha na árvore que está ganhando contor-
no. O espaço é um encanto e muda confor-
me as estações do ano. Segundo Scherer, que 
mostra com orgulho cada árvore que cresce 
naquele lugar, cada planta possui o seu pró-
prio tempo para se desenvolver. Não se pode 
ter pressa, é preciso acompanhar o proces-
so e então desfrutar dos diversos benefícios 
que trazem.

Desde 1992, quando construíram a nova 
morada sobre o terreno, é possível admirar 
a paisagem também através das janelas am-
plas. Ora repleta de folhagens verdejantes, 
ora coloridas com as flores ou o tom alaran-
jado do outono, ou ainda se despedindo das 
folhas para viver um novo ciclo, mas sempre 
estão lá, imponentes.

Quando a chuva cai, ou em dias mais re-
clusos em casa, a cada novo passeio pelo jar-
dim, conforme Hélio, é sempre tempo de des-

cobertas. Flores surgindo, pequenas mudas 
que ganham tamanho e se incorporam às ár-
vores com mais idade. “Aqui a natureza que 
manda, é tudo natural. Laura ganhou algumas 
mudas para plantar recentemente. A gen-
te sempre acha que não vai ter espaço, mas 
sempre dá para plantar mais algumas”, conta 
ele, que dedica boa parte dos dias a esta ativi-
dade. Os passarinhos são seus parceiros nes-
ta empreitada. “Eles me ajudam. Os passari-
nhos e o próprio vento”, acrescenta Scherer.

Das três propriedades da família, nas quais 
costumam dedicar-se ao plantio, para se ter 
uma ideia, somente na residência que fica às 
margens da ERS-400, próximo a Escola Cristo 
Rei, em aproximadamente um hectare de ter-
ra, encontram-se dezenas de variedades de 
árvores nativas, de frutas silvestres, e outras 
provenientes de distintos continentes, como 
Acer Palmatum, Liriodendrum, Liquidambar, 
Tacsodium, Castanha Européia, entre outras. 
As árvores são provenientes de sementes que 
chegam com os passarinhos, pelo vento, ou 
de mudas adquiridas, ganhas ou produzidas 
por Hélio. “A nossa Mata Atlântica tem muitas 
riquezas”,  destaca Scherer, recordando tam-
bém de árvores conhecidas como “do mato”.

O amante da natureza já não consegue 
quantificar as árvores plantadas ao longo 
das décadas. “Eu perdi a conta. Teve um pe-
ríodo que aos fins de semana plantava sem-
pre mais do que sete árvores, dez, vinte, até 
trinta, então cheguei à conclusão que havia 
plantado mais do que uma árvore por dia, em 
média, durante um certo período”, destaca. O 
exemplo passado aos filhos, deseja que seja 
seguido também pelos netos e, porque não, 
por todos nós, que precisamos cuidar deste 
nosso lar chamado “planeta”.

Araucária, a árvore símbolo de Passa 
Sete, é uma das espécies que tem recebi-
do constante produção de mudas e plan-
tio pelo casal nas áreas que possuem no 
interior, além da distribuição de semen-
tes para amigos e projetos que envolvem 
a comunidade, como um realizado há al-
guns anos, no qual estudantes receberam 
sete sementes cada para plantar na pro-
priedade dos pais ou familiares, ou ain-
da, a muda que é entregue para a famí-
lia de cada bebê que nasce no município, 
desde o ano passado. “Este ano deu uma 
grande produção em um único pinheiro 
aqui. As caturritas vão lá e derrubam. En-
tão quando os pinhões já estão no chão 
juntamos em um cesto, não derrubamos 
a pinha. Esse ano deu bastante em uma 
única árvore”, destaca o entusiasta, que 
distribuiu grande parte desta produção.

Ainda sobre a ligação com as árvores, 
conforme resgata Scherer, quando Pas-
sa Sete emancipou-se, foi convidado a 
assumir a Secretaria de Administração 
e a contribuir, tempo depois, com a cria-
ção da Festa do Pinhão. “Neste período 
fui pesquisar a Araucaria Angustifolia, 
o nosso pinheiro, então tem na prefeitu-
ra a Lei que instituiu esta como árvore 

símbolo do município, com todas as jus-
tificativas”, destaca Hélio sobre o projeto 
que elaborou. Ele ainda acrescenta que, 
a excluir-se a Avenida Adolfo Emílio Kar-
nopp, que já tinha denominação, as de-
mais ruas do município receberam nome 
de árvores, por sua sugestão.

Destaque para o pinheiro

A paixão pelas árvores, remetida à infân-
cia, ganhou força ao estudar na Escola Ru-
ral de Vila Gramado, em Sobradinho, par-
ticipando também do Clube 4S, sendo in-
centivado à agricultura, o que permaneceu 
quando estudou em Instituto de Educação 
Rural de Osório, obtendo conhecimento em 
matérias técnicas como horticultura, oleri-
cultura, apicultura, entre outros. 

Foi em 1984, quando o jornalista e em-
presário vendeu o Jornal da Serra/Pala-
dino Serrano (atual Gazeta da Serra), do 
qual esteve à frente por aproximadamen-
te dez anos, que comprou a área onde re-
side atualmente e passou a se dedicar, en-
tre outras funções, ao plantio de árvores. 
“Cerquei todo o terreno em volta, plantei 
hortênsias e comecei já naquele ano a plan-
tar árvores. Existiam apenas plataneiras, 

um cipreste pequeno, um arvoredo anti-
go e eucaliptos”, recorda-se sobre a forma 
anterior do espaço, onde também ficavam 
casas antigas.

Nos últimos tempos, especialmente, o 
hobby ligou-se também ao universo das 
palavras. Um poema e uma árvore por dia, 
formularam um auto-desafio do escritor, 
membro da Academia Centro Serra de Le-
tras. O resultado foi o livro Bem ditos e Mal 
ditos, publicado em 2015 pela Editora Cen-
tro Serra e muitas mudas de árvores plan-
tadas. Estão são apenas algumas das rami-
ficações (iniciativas) e contribuições. Se-
mentes germinadas no passado, presente 
e futuro para inspirar gerações: “Plantar é 
um ato de poucos minutos e cuidar de uma 
árvore é algo que nos dá prazer para toda 
a vida”, enfatiza.

Natureza como inspiração
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>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 938,475
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 24/09                    R$ 6,42
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A vacinação contra a 
Covid-19 segue na 

região Centro Serra, che-
gando na idade mínima 
de 17 e também 16 anos 
para aplicação da primei-
ra dose. Em alguns muni-
cípios, também está sen-
do aplicada a terceira 
dose (reforço) em pes-
soas acima de 70 ou 80 
anos, sendo esta para ido-
sos que já completaram 
seis meses da aplicação 
da 2ª dose. 

De acordo com a enfer-
meira responsável técni-
ca pela Vigilância Epide-
miológica e Imunizações 
de Sobradinho, Angélica 
Dallazen, as expectativas 
quanto ao avanço da vaci-
nação na região são mui-
to boas. “Com o decorrer 
da vacinação, há de se ter 
cada vez menos casos, 
que é uma coisa nítida, 
pois a partir do momen-
to em que a vacinação foi 
progredindo, também fo-
ram diminuindo os ca-
sos”. Destaca também que 
a vacina é sim eficaz, po-
rém ela não confere a to-
tal imunidade para o in-
divíduo. “A pessoa pode 
sim pegar a doença, mas 
o agravo e as condições 
dela serão amenizadas 
em decorrência da pró-
pria vacinação”, finaliza a 
enfermeira.

Sobradinho aplicou até 
o momento 17.295 do-
ses de vacina contra a Co-
vid-19, sendo que 10.305 
são referentes à primeira 
dose e 6.529 da segun-
da. Doses únicas conta-
bilizam 461. Cerca de 
71,5% da população mu-
nicipal já está imuniza-
da com pelo menos uma 
das doses. No município, 
a faixa etária para a va-
cinação é de 17 anos ou 
mais, sendo que  agenda-
mentos para pessoas com 
16 anos já estão ocorren-
do. A 3ª dose (reforço), 
está sendo aplicada em 
pessoas com 70 anos ou 

mais, que já completaram 
seis meses da aplicação 
da 2ª dose.

No município de Ar-
roio do Tigre já foram 
aplicadas 13.978 doses, 
sendo 8.763 referentes 
à primeira dose, 4.891 
da segunda e 324 doses 
únicas. Cerca de 72,2% 
da população municipal 
já está imunizada com 
pelo menos uma das do-
ses. O município está va-
cinando pessoas de 18 
anos ou mais, sendo que 
será marcada uma data 
para início da aplicação 
em pessoas de 17 anos. 
O município também está 
aplicando a 3ª dose (re-
forço) em pessoas acima 
de 70 anos que já comple-
taram seis meses da apli-
cação da 2ª dose. 

Em Lagoa Bonita do 
Sul já foram aplicadas 
3.236 doses da vacina 
contra a Covid-19, sen-
do 1.806 da primeira 
dose, 1.360 da segunda 
e 70 doses únicas. A va-
cinação ocorre para pes-
soas com idades a par-
tir de 17 anos. Cerca de 
58,6% da população mu-
nicipal já está imunizada 
com pelo menos umas 
das doses. No município 
também está sendo apli-
cada a 3 ª dose (reforço) 
em pessoas com 70 anos 
ou mais que já completa-
ram seis meses da aplica-
ção da 2ª dose.

Ibarama já aplicou 
4.834 doses, sendo 2.891 
referentes à primeira, 

1.828 da segunda e 115 
doses únicas. Cerca de 
72,2% da população mu-
nicipal já está imunizada 
com pelo menos uma das 
doses. A idade para a va-
cinação está em 17 anos 
ou mais. A 3ª dose (refor-
ço), está sendo aplicada 
em pessoas com 84 anos 
ou mais, que já comple-
taram seis meses da apli-
cação da 2ª dose. Adoles-
centes com comorbida-
des de 12 a 17 anos tam-
bém continuam receben-
do o imunizante.

Em Estrela Velha estão 
sendo vacinadas pessoas 
de 16 anos ou mais. No 
município já foram apli-
cadas 4.418 doses da va-
cina contra a Covid-19, 
dessas, 2.640 referem-se 
à primeira dose, 1.778 
dentre segundas e doses 
únicas. Cerca de 72,2% da 
população municipal já 
está imunizada com pelo 
menos uma das doses. 
Também está ocorren-
do a aplicação da 3ª dose 
(reforço), em pessoas 
acima de 70 anos que já 
completaram seis meses 
da aplicação da 2ªdose.

No município de Segre-
do, a imunização atinge a 
faixa etária de 17 anos ou 
mais. Já foram aplicadas 
8.383 doses, sendo que 
4.891 referem-se à pri-
meira dose e 3.317 da se-
gunda. Doses únicas con-
tabilizam 178. Cerca de 
66,5% da população mu-
nicipal já está imunizada 
com pelo menos uma das 

doses. A 3ª dose (reforço) 
ainda não está ocorrendo 
no município.

Em Passa Sete, a vaci-
nação para jovens de 17 
anos ocorrerá na segun-
da-feira, 27. No municí-
pio, já foram aplicadas 
5.638 doses, das quais 
3.246 são referentes à 
prime dose, 2.257 da se-
gunda e 135 doses únicas. 
Cerca de 58,5% da popu-
lação municipal já está 
vacinada com pelo menos 
uma das doses. A vacina-
ção com a 3ª dose (refor-
ço) em pessoas acima de 
80 anos que já completa-
ram seis meses da aplica-
ção da 2ª dose, também 
está ocorrendo no mu-
nicípio.

Em Lagoão já foram 
aplicadas 6.750 doses, 
sendo que 3.863 são re-
ferentes à primeira e 
2.726 à segunda. Do-
ses únicas contabilizam 
161. Cerca de 66,5% da 
população municipal já 
está vacinada com pelo 
menos uma das doses. O 
município está vacinan-
do pessoas de 17 anos 
ou mais e aplicando a 3ª 
dose reforço em pessoas 
acima de 80 anos que já 
completaram seis me-
ses da aplicação da 2ª 
dose. Adolescentes com 
comorbidades de 12 a 
17 anos também conti-
nuam recebendo o imu-
nizante.

A Saúde de Tunas in-
formou que estão sen-
do imunizadas pessoas 
com 17 anos ou mais. No 
município foram apli-
cadas até o momento 
4.678 doses, das quais 
2.678 são referentes à 
primeira dose e 1582 da 
segunda, doses únicas 
somam 110. Também 
está ocorrendo a aplica-
ção da 3ª dose (reforço), 
em pessoas acima de 80 
anos que já completa-
ram seis meses da apli-
cação da 2ª dose.

Vacinação contra a Covid-19 
avança no Centro Serra

>> PANDEMIA   Imunizante chega para jovens de 16 e 17  
anos e doses de reforço já estão sendo aplicadas em idosos 
em alguns municípios da região

VICTOR PARANHOS




